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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Revelan escarceos de Audi  
Gente de Audi dio a conocer el mes anterior a la Facultad de Ingeniería de la BUAP su 
interés por instalar un Centro de Capacitación en Puebla, que sea operado por profesores 
y egresados de esa institución, para preparar al personal que ingrese a la planta 
automotriz, en caso de que la empresa traiga su inversión a esta entidad. (El Sol de 

Puebla) 
   

 

 

Inician las clases; éxito en comercio  
Al inaugurar lo que calificó como la oferta académica más ambiciosa de los últimos años,  
el Bachillerato 5 de Mayo, que reúne estándares de calidad internacional, el Rector 
Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que el crecimiento sin precedente en  infraestructura física 
y académica, coloca hoy a la BUAP como una ―gran universidad capaz de entregar buenos 

resultados y conseguir todo‖. (Síntesis) 
  

 

 

Despidos, el sello del morenovallismo  
En tan sólo seis meses, han sido despedidas 505 personas de distintas dependencias 
descentralizadas del gobierno del estado, según distintos reportes solicitados por la Ley 
de Acceso a la Información. (Intolerancia Digital) 

  

  
 

 

Empieza clases en medio de protestas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) otorgó una prórroga de un mes para que los 
estudiantes cumplan con el uniforme único en escuelas públicas; no se les impedirá el 
paso. (Milenio) 

  
 

 

20 mil pesos, autos nuevos o trabajo a consejeros del PRD si apoyan a Rendón 
El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Eric Cotoñeto Carmona 

acusó que los perredistas Miguel Ángel de la Rosa Esparza –ex dirigente del sol azteca– y 
Julián Rendón intentan ―comprar la conciencia‖ de los consejeros del partido para 
imponer al nuevo presidente estatal de este instituto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Derrumbe mantiene incomunicados a 16 mil habitantes en Tlacotepec de Díaz 
Alrededor de 16 mil habitantes del municipio de Tlacotepec de Porfirio Díaz, ubicado en la 
sierra negra, se encuentran incomunicados desde el pasado 10 de agosto tras el 
derrumbe de un cerro que se registró en la comunidad de Tecolotepec por las 
precipitaciones pluviales, informó el alcalde Gregorio Martínez Ballesteros. (e-consulta) 

 

 

 

 

Con 'índices' de látex, registraba asistencias en el Hospital IMSS de San José 

Este lunes, a través de un boletín informativo, la Secretaría de la Función Pública (SFP) 
informó de la detención, por autoridades federales, de un servidor público del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) debido a que registraba la asistencia y la salida de 
compañeros que en realidad faltaban a su centro de trabajo. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quiero ser candidato de una coalición: Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, aseveró que las 

encuestas no determinan candidatos, por lo que minimizó los sondeos que colocan en las 
primeras posiciones al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez y al exalcalde, Enrique 
Doger Guerrero para competir por la presidencia de la capital en el 2013. (Contraparte) 

 

 
 

 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Comando armado atraca en Puebla dos bancos en 40 minutos 
Sujetos armados irrumpieron este lunes en dos sucursales bancarias en un lapso de 40 
minutos, los cuales solamente se supo que viajaban en una camioneta blanca con placas 
del estado de Sonora. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Consiente AICM el influyentismo 
Funcionarios federales y locales gozan de poder estacionarse en la glorieta de la Terminal 

2 del AICM, donde particulares son infraccionados. (Reforma) 
  
 

 
FCH: si se elimina violencia en casa, se acaba en país 
Si se quiere erradicar la violencia del país hay que empezar por desterrarla desde el 
hogar y en las escuelas, afirmó el presidente Felipe Calderón, al inaugurar el ciclo escolar 
2012-2013. El jefe del Ejecutivo llamó a alumnos de secundaria a rechazar las prácticas 
de burla, de violencia y de bullying, y les pidió denunciarlas ante padres y maestros. (El 

Universal) 
 

 

 

 
En 2011, record de homicidios: INEGI 
El año pasado hubo reporte de 27 mil 199 homicidios en México, lo que representó el 
nivel máximo de violencia en el sexenio del presidente Felipe Calderón, de acuerdo con 
datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. (Milenio digital)  

  
 

 

Inegi: más de 95 mil asesinatos registrados en 5 años 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en 2011 se 
cometieron 27 mil 199 homicidios en México, 5.5 por ciento más que el año anterior. (La 
Jornada) 

  
 

 

Precio del huevo, fuera de control de autoridades 

En el DF, el Edomex, Puebla, Chihuahua y San Luis Potosí, el incremento fue superior a 
100 por ciento, las dos primeras entidades mostraron el nivel más alto, de 35 pesos por 
kilo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Woldenberg demanda acatar el fallo del TEPJF 
El fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación(TEPJF) respecto a la 
validez o no de la elección presidencial es inatacable, por lo cual los partidos deben acatar 

el compromiso que pactaron en el sentido de que la resolución que emita dicho tribunal 

es la última palabra, sostuvo el ex presidente del IFE, José Woldenberg . (Crónica Digital) 
  
 

 

En 2011, récord de homicidios; en el año, 24 asesinatos por cada 100 mil 
habitantes 
En México se cometieron 27 mil 199 homicidios durante 2011, 5.6% más que el año 

anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concretan panistas defensa de Mondragón  
Los miembros del Comité Estatal del PAN ya solicitaron al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) permitir que Juan 
Carlos Mondragón Quintana se mantenga por un año más en la dirigencia local, reveló el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez. A decir del edil, quienes integran la representación estatal de su partido aprobaron por 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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unanimidad la solicitud que ya fue enviada al CEN, por lo que ahora corresponde a éste tomar alguna decisión. 
(Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664140.htm 
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega ERP seis aulas en el bachillerato "Carmen Serdán"  
Después de operar por cuatro años en condiciones precarias el bachillerato Carmen Serdán, el ayuntamiento 

municipal construyó seis aulas que fueron inauguradas, las cuales mejorarán la calidad educativa de más de 196 
alumnos, pues las clases eran impartidas en aulas móviles como son vagones de ferrocarril. Después de seis 
meses de planeación y construcción, este día el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó seis salones 
de clases en estructura U2-C, obra en la que se invirtió un millón 983 mil 439 pesos, recursos federales, estatales 
y municipales. Estas aulas del bachillerato cuentan con mobiliario escolar como son 270 sillas de palera, seis 

pizarrones, seis mesas con seis sillas para los profesores. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Afirma ERP que no se opondrá al trabajo del comercio informal  
Ante la denuncia de ambulantes de que funcionarios municipales los agraden y reprimen en los operativos 

comerciales, el alcalde Eduardo Rivera Pérez afirmó que no se opondrá al trabajo del comercio informal siempre y 
cuando no afecte a terceros, pero tampoco permitirá que los bolsillos de los líderes y presidentes de mesas 
directivas engorden sus bolsillos al no respetar la ley.  De cara a la manifestación que harían más de 60 mil 

ambulantes adheridos al Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas por Puebla (Mosup), en protesta al 
desalojo del comercio informal en la Unidad habitacional de Agua Santa hace dos semanas, acción que calificaron 
de "arbitraria". (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region 
 

 

SINTESIS 

 Surge nuevo dilema en Congresos entre Puebla y San Andrés  
Los legisladores locales enfrentarán un nuevo dilema en la aprobación de Leyes de Ingresos de los municipios de 
Puebla y San Andrés Cholula para el ejercicio fiscal de 2013, pues aún no hay propuestas de los ediles 
involucrados para la definición de territorio en disputa, advirtió el diputado del PRD, Eric Cotoñeto Carmona. 
Refirió que hasta el momento ni Eduardo Rivera Pérez ni Miguel Ángel Huepa Pérez, ediles de Puebla y San 

Andrés Cholula respectivamente, han tenido un acuerdo político para definir el añejo conflicto por el que en 2011 

se aprobó una duplicidad de colonias en cartas catastrales de ambos ayuntamientos. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region 
 

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Eduardo Rivera entrega infraestructura educativa 
Con una inversión total de 4.6 millones de pesos el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó 
infraestructura educativa a los bachilleratos Octavio Paz de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán y 
Carmen Serdan en la colonia San Miguel Mayorazgo. En su discurso, el presidente municipal hizo un llamado a los 

jóvenes de aprovechar la oportunidad de poder estudiar para lograr sus metas  pues en estos tiempos, destacó, 

solo algunos jóvenes tienen la oportunidad de poder ingresar a una escuela para poder educarse. El edil capitalino 
les informó que como parte de su compromiso con la educación, su administración en tal solo año y medio, ha 
atendido a mas de 62 instituciones con la intención de que los poblanos cuenten con un lugar digno donde 
estudiar. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99315 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664140.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99315
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MILENIO  

 No pararán operativos de reordenamiento comercial en Puebla: Rivera Pérez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseguró que su administración no detendrá los operativos de 
reordenamiento comercial, pese a la posible manifestación de varias organizaciones de vendedores ambulantes 
que se oponen a esta medida. Rivera Pérez señaló que esta actividad se debe realizar con orden y permisos de 
por medio, para evitar que líderes o presidentes de colonias realicen cobros indebidos. ―Merecen respeto en su 
actividad de sustento, pero su actividad debe ser en orden y con los permisos que autoriza el municipios de 

Puebla, para que organizaciones en colonias o unidades habitacionales no hagan el cobro,…‖. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0c6891d  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera entrega infraestructura educativa en la capital poblana 
En gira de trabajo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó las obras de infraestructura 
educativa en las instalaciones de los bachilleratos Octavio Paz y Carmen Serdán, ubicados en la junta auxiliar de 
San Francisco Totimehuacan y la colonia San Miguel Mayorazgo, respectivamente. En su mensaje Rivera Pérez 

informó que estas obras beneficiarán a 356 alumnos, asimismo puntualizó que la inversión para ambas 
instituciones fue de 4 millones 688 mil 266 pesos, por lo que se ha cumplido la palabra empeñada de seguir 
trabajando por la educación en el municipio de Puebla. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-entrega-infraestructura-

educativa-en-la-capital-poblana?category_id=33 
 
E-CONSULTA 

 Analiza alcalde utilizar fuegos artificiales en la ceremonia de El Grito 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez admitió que el ayuntamiento capitalino analiza la posibilidad de usar fuegos 
artificiales en la ceremonia de El Grito de Independencia el próximo 15 de septiembre. En entrevista, explicó que 
platicará con el Instituto Nacional de Antropología e Historia y la Arquidiócesis de Puebla, co el fin de conocer a 
fondo las repercusiones que tendría la Catedral y algunos otros monumentos arquitectónicos, en caso de utilizar 
pirotecnia en las fiestas patrias. Respecto a la posibilidad de que Juan Carlos Mondragón Quintana continúe dos 

años más como presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), como trascendió este 
lunes, dijo que la decisión está en manos de la dirigencia nacional. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1296 

 
E-CONSULTA 

 Operativo conjunto de seguridad durante festejos patrios en Puebla 
Las autoridades estatales y municipales se coordinarán para mantener la seguridad en las sedes de los festejos 
patrios no sólo durante la ceremonia del Grito de Independencia, sino en los días previos y posteriores a esta 
fecha. Esto lo señaló el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, al comentar que en el transcurso de esta 
semana se reunirán representantes de la Secretaría de Educación Pública del estado, el Instituto Municipal de Arte 
y Cultura y el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, para planificar las actividades que se llevarán a cabo 
durante el mes patrio.. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/operativo-conjunto-de-
seguridad-durante-festejos-patrios-en-puebla?category_id=33 

 
E-CONSULTA 

 Reconocen a San Sebastián de Aparicio como promotor de salud 

La junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio es la primera localidad del municipio de Puebla en ser reconocida 
oficialmente como comunidad promotora de la salud, lo anterior forma parte de las acciones que el Ayuntamiento 
realiza a favor de obtener la Recertificación de Municipio Saludable, distinción otorgada a la ciudad de Puebla el 
año pasado, así lo informó la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, al 
encabezar el izamiento de bandera blanca en esta demarcación ―Recertificar a la ciudad de Puebla como Municipio 
Promotor de la salud es una tarea que nos ha encomendado el Alcalde, Eduardo Rivera Pérez y que requiere un 

esfuerzo coordinado entre padres de familia, maestros, alumnos, así como gobierno, esta distinción nos permitirá 
obtener mayor recurso para implementar acciones dirigidas a la salud en cada localidad de nuestro municipio‖, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0c6891d
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-entrega-infraestructura-educativa-en-la-capital-poblana?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-entrega-infraestructura-educativa-en-la-capital-poblana?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1296
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/operativo-conjunto-de-seguridad-durante-festejos-patrios-en-puebla?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/operativo-conjunto-de-seguridad-durante-festejos-patrios-en-puebla?category_id=33
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indicó.. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reconocen-a-san-sebastian-de-
aparicio-como-promotor-de-la-salud?category_id=33 

 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento entrega nueve aulas a bachilleratos 

Este lunes, como parte de las acciones del inicio del curso escolar 2012-2013, el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez entregó nueve aulas al sur de la ciudad, cuya inversión es cercana a los 5 millones de pesos. Las 

escuelas beneficiadas fueron los bachilleratos de Educación Media Superior A Distancia (EMSAD) ―Octavio Paz‖ y 
el Oficial ―Carmen Serdán‖, que se ubican en la junta auxiliar San Francisco Totimehuacán y la colonia San Miguel 
Mayorazgo. El edil de la capital poblana señaló que de acuerdo con las posibilidades del Ayuntamiento, continuará 
el apoyo para la educación del municipio, ya que, dijo, se trata de brindar las herramientas a los jóvenes para su 
desarrollo profesional y cuenten con mejores oportunidades de trabajo. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_entrega_nueve_aulas_a_bachilleratos 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera entrega infraestructura educativa en la capital poblana 
Estas obras beneficiarán a 356 alumnos y tuvieron una inversión de 4 millones 688 mil 266 pesos La educación es 
una de las inversiones más importantes que se debe hacer en la vida, por ello estoy convencido que cada uno de 
ustedes tiene un gran sueño personal y profesional y ahora con mejores condiciones para estudiar: Eduardo 
Rivera. En gira de trabajo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó las obras de 

infraestructura educativa en las instalaciones de los bachilleratos Octavio Paz y Carmen Serdán, ubicados en la 
Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan y la Colonia San Miguel Mayorazgo, respectivamente. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=45150 
  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Invierte Eduardo Rivera 4.6 mdp en dos bachilleratos 
Gobierno municipal de Eduardo Rivera entrega 9 aulas con 4.6 MDP En gira de trabajo por el sur-poniente de la 

ciudad, el ayuntamiento de Puebla entregó infraestructura educativa en los Bachilleratos ―Octavio Paz‖ y ―Carmen 
Serdán‖ de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán con una inversión de 4.6 millones de pesos. La 
Comuna poblana inauguró 9 aulas y módulos para sanitarios, tan solo en el bachillerato ―Octavio Paz‖ se 

entregaron tres aulas con muros de concreto armado para evitar afectaciones severas en caso de sismo, la  
escalera para el acceso a la planta alta, así como se habilitó un espacio para la dirección de la escuela, mientras 
que en el bachillerato ―Carmen Serdán‖ se inauguraron 6 salones de clases. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invierte-Eduardo-Rivera-4.6-
mdp-en-dos-bachilleratos&id=45147 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera entregó nuevos espacios educativos en Totimehuacan y Mayorazgo 

En gira de trabajo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó las obras de infraestructura 
educativa en las instalaciones de los bachilleratos Octavio Paz y Carmen Serdán, ubicados en la Junta Auxiliar de 

San Francisco Totimehuacan y la Colonia San Miguel Mayorazgo, respectivamente. En su mensaje Rivera Pérez 
informó que estas obras beneficiarán a 356 alumnos, asimismo puntualizó que la inversión para ambas 
instituciones fue de 4 millones 688 mil 266 pesos, por lo que se ha cumplido la palabra empeñada de seguir 
trabajando por la educación en el municipio de Puebla. (Marco A. Mirón) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29237:eduardo-rivera-
entreg%C3%B3-nuevos-espacios-educativos-en-totimehuacan-y-mayorazgo&Itemid=125 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reconocen-a-san-sebastian-de-aparicio-como-promotor-de-la-salud?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reconocen-a-san-sebastian-de-aparicio-como-promotor-de-la-salud?category_id=33
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_entrega_nueve_aulas_a_bachilleratos
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=45150
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invierte-Eduardo-Rivera-4.6-mdp-en-dos-bachilleratos&id=45147
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invierte-Eduardo-Rivera-4.6-mdp-en-dos-bachilleratos&id=45147
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29237:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-nuevos-espacios-educativos-en-totimehuacan-y-mayorazgo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29237:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-nuevos-espacios-educativos-en-totimehuacan-y-mayorazgo&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entrega infraestructura educativa en la capital poblana 
En gira de trabajo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó las obras de infraestructura 
educativa en las instalaciones de los bachilleratos Octavio Paz y Carmen Serdán, ubicados en la Junta Auxiliar de 

San Francisco Totimehuacan y la Colonia San Miguel Mayorazgo, respectivamente. En su mensaje Rivera Pérez 

informó que estas obras beneficiarán a 356 alumnos, asimismo puntualizó que la inversión para ambas 
instituciones fue de 4 millones 688 mil 266 pesos, por lo que se ha cumplido la palabra empeñada de seguir 
trabajando por la educación en el municipio de Puebla. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-
infraestructura-educativa-en-la-capital-poblana&id=33774 
 

 
RETO DIARIO 

 Inicia ayuntamiento Recertificación de Puebla Municipio Promotor de la Salud 

La junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio es la primera localidad del municipio de Puebla en ser reconocida 
oficialmente como comunidad promotora de la salud, lo anterior forma parte de las acciones que el ayuntamiento 
realiza a favor de obtener la Recertificación de Municipio Saludable, distinción otorgada a la ciudad de Puebla el 

año pasado, así lo informó la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, al 
encabezar el izamiento de bandera blanca en esta demarcación. ―Recertificar a la ciudad de Puebla como 
Municipio Promotor de la Salud es una tarea que nos ha encomendado el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y que 
requiere un esfuerzo coordinado entre padres de familia, maestros, alumnos, así como gobierno (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-ayuntamiento-
Recertificacion-de-Puebla-Municipio-Promotor-de-la-Salud&id=33788 
 

 

 
 

 
NG PUEBLA  

 No descarta Rivera pirotecnia en festejos patrios 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no descartó la posibilidad de utilizar fuegos pirotécnicos 
durante la celebración del Grito de Independencia, a pesar de las advertencias sobre el posible daño a inmuebles 
del Centro Histórico. El edil apuntó que el Ayuntamiento analizará las diferentes alternativas sobre un espectáculo 

de luces, sin embargo enfatizó que deberán instruirse con las autoridades correspondientes para verificar la 
viabilidad de las propuestas que se presenten. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UDNwGqkf78Q 
 

 

NG PUEBLA  

 Aún con manifestaciones, cero tolerancia a ambulantes: Edil 
Pese a las amenazas de manifestación en contra de los operativos realizados para retirar al comercio informal 

ubicados en distintos puntos de la capital poblana, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

sentenció que no habrá tolerancia para la instalación de ambulantes. Lo anterior al cuestionarle sobre la 
revelación de integrantes del grupo MOSUP por la intervención de autoridades municipales en la Unidad 
Habitacional de Agua Santa en la que se destruyeran cinco casetas instaladas en la vía pública de manera 
irregular, que a decir de los afectado dejó desamparadas a las familias que se sostenían económicamente con la 
venta de sus productos.. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/36371a%C3%BAn-con-manifestaciones-cero-tolerancia-ambulantes-

edil#.UDNwfKkf78Q 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-infraestructura-educativa-en-la-capital-poblana&id=33774
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-infraestructura-educativa-en-la-capital-poblana&id=33774
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-ayuntamiento-Recertificacion-de-Puebla-Municipio-Promotor-de-la-Salud&id=33788
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-ayuntamiento-Recertificacion-de-Puebla-Municipio-Promotor-de-la-Salud&id=33788
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1%23.UDNwGqkf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/36371a%C3%BAn-con-manifestaciones-cero-tolerancia-ambulantes-edil%23.UDNwfKkf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/36371a%C3%BAn-con-manifestaciones-cero-tolerancia-ambulantes-edil%23.UDNwfKkf78Q
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NG PUEBLA  

 Rivera entrega obras educativas en bachilleratos 
Con una inversión total de cerca de cinco millones de pesos, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, inauguró dos obras de infraestructura educativa en los bachilleratos EMSAD ―Octavio paz‖ y el General 
Oficial ―Carmen Serdán‖, ubicados en la Junta Auxiliar San Francisco Totimehuacán y la colonia San Miguel 
Mayorazgo respectivamente. EMSAD ―Octavio paz‖ y el General Oficial ―Carmen Serdán‖, ubicados en la Junta 
Auxiliar San Francisco Totimehuacán y la colonia San Miguel Mayorazgo respectivamente. El Secretario de Obra 

Pública y Desarrollo Urbano Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que los trabajos comprenden la 
construcción total de nueve aulas, un módulo sanitario y la escalera en estructura que permitirá el acceso al 

segundo piso; se realizó la cimentación, así como la edificación de muros, losa y trabes con concreto armado. 
(Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/36364rivera-entrega-obras-educativas-en-bachilleratos#.UDNwqKkf78Q 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Bacheo estatal fue petición municipal: FVG  

El programa de bacheo de la Secretaría de Infraestructura fue solicitado por el propio ayuntamiento para reparar 
los desperfectos que se han producido en las vialidades por las obras del gobierno estatal, aseguró el secretario 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. A la negativa del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez para opinar del tema, el funcionario municipal atribuyó las obras a la petición de él y del mismo edil, 
de solucionar los problemas de baches, zanjas y otros desperfectos en la ciudad, que han causado por ejemplo, 

las obras del metrobús. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664047.htm 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Aceptan construcción de gasolinera en La Paz 

El ayuntamiento de Puebla confirmó que se dio el aval de la actual administración para la construcción de una 
gasolinera en la zona de La Paz. Aunque algunos vecinos han manifestado su inconformidad por la construcción 
de esta despachadora de combustible en un predio donde hasta hace unos días había una tienda de conveniencia 

ubicada a principio de la Recta a Cholula y Calle Chignahuapan, todos los trámites cuentan con los requisitos y 
permisos necesarios para su apertura. En un documento en poder de Intolerancia Diario, la empresa Estación de 
Servicio La Recta Platino S.A. de C.V. cumplió con cada uno de los requisitos expedidos por la Secretaría de 
Gestión Urbana y Obra Pública del municipio para su apertura. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99313 

 
INTOLERANCIA 

 Transporte público ocasiona caos vial en Puebla 
Tras haberse puesto en marcha el Operativo Escuela Segura 2012, el transporte público de la ciudad fue quien  
más problemas viales generó en arterias principales de la capital. No respetar el carril de confinamiento de 

extrema derecha en la 11 Norte-Sur, provocar hasta triples filas así como el ascenso y descenso de pasaje en 
lugares prohibidos. De hecho, a las 10 de la mañana de este ayer ya se habían aplicado 12 infracciones al 
transporte público, una remisión al corralón de una unidad y solo una infracción a particulares. Durante el inicio 
del operativo, la directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez destacó que desde hace un mes se 

había venido trabajando con los permisionarios de las rutas para que acataran esta disposición y evitaran ser 
multados. Sin embargo, la funcionaria asevero que durante el primer día del operativo por el regreso a clases los 
transportistas no acataron el reglamento. (Alejandro Camacho) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/36364rivera-entrega-obras-educativas-en-bachilleratos%23.UDNwqKkf78Q
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664047.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99313


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Agosto de 2012 

 
 

 8 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99305 
 

 

 
 
CAMBIO  

 Ayuntamiento no suspenderá obras de gasolinera en La Paz 
Los trabajos para la construcción de una gasolinera en la colonia La Paz no se podrán cancelar si los vecinos que 
se oponen a la instalación del inmueble no presentan los suficientes argumentos legales para que sean eliminados 

los trámites, a pesar de sus quejas ante la administración municipal, informó el secretario de Desarrollo Urbano y 
Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En entrevista, el funcionario municipal explicó que la administración 
municipal no ha entregado licencias de construcción para gasolineras, pues sólo se tienen 15 solicitudes hechas 
por algunos empresarios interesados. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/puebla/210812-gr-puebla-ayuntamiento-no-suspender-obras-de-
gasolinera-en-la-paz.htm 
 

 
 
MILENIO  

 Se duplica costo de reparación del mercado 5 de Mayo hasta en 5 mdp 
El costo de la rehabilitación del mercado 5 de Mayo ascenderá a 5 millones de pesos, más del doble de lo que las 

autoridades habían previsto, luego de que a principios de mes 84 locales fueron destruidos por un incendio. Al 

respecto, el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez comentó que después de una evaluación 
minuciosa del lugar, se cuantificó que los daños no serían de 2 millones de pesos, como se contempló en un 
principio, debido a que se tendrá que hacer una intervención mayor. Dentro de las obras se contempla derribar un 
muro, el cual podría caer debido a las malas condiciones en las que quedó después del siniestro. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0cad953   
 

 
 
E-CONSULTA 

 Se contradicen gobierno y ayuntamiento sobre obras de bacheo en Bosques 
Contradicciones acerca de la reparación de baches en la ciudad cometieron funcionarios municipales y estatales, 

pues mientras el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, señaló 
que los trabajos serán para reparar las vialidades dañadas por las obras del gobierno estatal, el titular de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dijo que se repararán los daños existentes antes de iniciar proyectos como el 

del Metrobús. Si bien también se le preguntó al alcalde Eduardo Rivera Pérez respecto a los trabajos que inició la 
Secretaría de Infraestructura en Bosques de San Sebastián, éste no quiso emitir comentarios, refiriendo que la 
postura del municipio con respecto a estas obras es la que dio Velázquez Gutiérrez. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1318 
 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comuna invierte 30.6 mdp en infraestructura educativa 
La Secretaria de Desarrollo Social del Municipio dio a conocer que en lo que va de la administración se han 
ejercido un promedio de 30.6 millones de pesos para programas de modernización de infraestructura educativa, 
así lo informo el encargado de despacho de la dependencia, Eduardo Morales Garduño. En este sentido informo 
que se han realizado 132 acciones como son construcciones de aulas laboratorios, bardas, sanitarios, pintura y 

drenaje, proyectos que dijo se realizan de manera conjunta con los tres niveles de gobierno.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_invierte_306_mdp_en_infraestructura_educativa 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99305
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/puebla/210812-gr-puebla-ayuntamiento-no-suspender-obras-de-gasolinera-en-la-paz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/puebla/210812-gr-puebla-ayuntamiento-no-suspender-obras-de-gasolinera-en-la-paz.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0cad953
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1318
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_invierte_306_mdp_en_infraestructura_educativa
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RETO DIARIO 

 Sandra Montalvo se desmarca de asociación de su esposo 
La regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, desconoció que se cobren 1,200 pesos a vecinos de La Calera 
para garantizarles su seguridad, pues, resaltó que quien está al frente de la asociación de colonos es su esposo, 
Jorge Alfonso Ruiz Romero. En entrevista telefónica, confirmó que en la colonia sí hay casetas de seguridad y 

policía privada, misma que fue contratada por los propios vecinos, esto por los robos que se viven en La Calera. 
Asimismo, desconoció si realmente se está cobrando dicha cantidad, pues, afirmó que por sus actividades como 
regidora del PRI no le da tiempo estar en las juntas de la asociación de colonos. (Jesús Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sandra-Montalvo-se-
desmarca-de-asociacion-de-su-esposo&id=33781 
 
 
RETO DIARIO 

 Vecinos de La Paz avalaron instalación de gasolinera en ese lugar 
Por el contrario a la versión de habitantes de la colonia La Paz, quienes se oponen a la construcción de una 
gasolinera en ese mismo lugar, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Obra Pública y Desarrollo Urbano en el 
municipio, aseguró que los inconformes firmaron previamente una carta de aprobación a los inversionistas, misma 

que permitía la edificación de este lugar. Afirmó que han sostenido pláticas con los vecinos de esta colonia, 

ubicada a 10 minutos del centro histórico, pese a ello, las manifestaciones en contra de la construcción de la 
gasolinera siguen en pie. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vecinos-de-La-Paz-
avalaron-instalacion-de-gasolinera-en-ese-lugar&id=33787 
 

 

 
 
 
NG PUEBLA  

 Daños en mercado 5 de Mayo duplican inversión 
El Ayuntamiento de Puebla invertirá el doble del presupuesto estimado para las reparaciones del Mercado 5 de 
Mayo que se vio afectado por un incendio en el área seca comprendida de 84 locales, informó el secretario de 

Obra Pública y Desarrollo Urbano Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. Explicó que debido a un estudio 

minucioso realizado en el lugar, se optó por tirar por completo uno de los muros, pues podría estar susceptible a 
la presencia de un colapso, asimismo ante la presencia de daños mayores se verán en la necesidad de cambiar los 
drenajes. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UDNvZakf78Q 

 

 

 
NG PUEBLA  

 Infraestructura inicia bacheo emergente 
Con una inversión de 4 millones de pesos, la Secretaría de Infraestrucutura (SI) en coordinación con el 
Ayuntamiento capitalino inicio un Programa de Bacheo Emergente en el norte de la ciudad, que pretende 

rehabilitar durante un mes de trabajos diversas vialidades de 14 colonias de la zona. En entrevista, el titular de la 
dependencia, Antonio Gali Fayad, explicó que durante los próximos 30 días catorce cuadrillas de la secretaría 
cubrirán alrededor de 4 mil baches en los puntos de conflicto identificados en la ciudad, con materiales que tiene 
hasta 3 años de vida. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UDNw6Kkf78S 
 

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sandra-Montalvo-se-desmarca-de-asociacion-de-su-esposo&id=33781
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sandra-Montalvo-se-desmarca-de-asociacion-de-su-esposo&id=33781
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vecinos-de-La-Paz-avalaron-instalacion-de-gasolinera-en-ese-lugar&id=33787
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vecinos-de-La-Paz-avalaron-instalacion-de-gasolinera-en-ese-lugar&id=33787
http://www.ngpuebla.com/politica%23.UDNvZakf78Q
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1%23.UDNw6Kkf78S
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exhorta UPAEP a reforzar la seguridad  

El rector de la UPAEP, José Alfredo Miranda López, lanzó un exhorto al Gobierno de Puebla para reforzar las 
acciones de seguridad, pues los hechos violentos suscitados en los últimos meses han encendido los focos 
amarillos con respecto a la seguridad que gozaba la entidad. En entrevista tras la ceremonia de bienvenida a más 
de dos mil alumnos de nuevo ingreso, señaló que es necesario además fortalecer la aplicación de la ley para 
evitar la impunidad y para ello se debe reformar el marco normativo de ser necesario. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664143.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Reformarán la seguridad en San Andrés Cholula: Huepa  

El municipio de San Andrés Cholula reforzará la vigilancia en las inmediaciones de la Universidad Iberoamericana 
(UIA) Puebla, para evitar que se sigan suscitando hechos delictivos en la zona, informó el alcalde Miguel Ángel 

Huepa Pérez. El alcalde, indicó que en esta parte de la ciudad se están dando fenómenos de robo, sobretodo de 
autopartes y a transeúntes, por lo que la autoridad está trabajando todo lo posible para evitar esto. ―En no más 
de un mes estaremos colocando más cámaras de vigilancia en toda esta zona, donde además las patrullas hacen 
rondines; también se colocará más alumbrado público; todo esta demarcación estará bien vigilada‖, expresó. 
(Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region 
 

 

SINTESIS 

 Puebla entre los estados con menos homicidios  
Puebla registra siete homicidios por cada 100 mil habitantes, nivel inferior a la media nacional de 24 casos, para 
sumar 436 y 27 mil 199 decesos, respectivamente, conforme cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). El Inegi dio a conocer la información preliminar, a nivel nacional y por entidad federativa, de 

los homicidios registrados en el país en 2011, donde Puebla se ubica entre un conjunto de ocho estados con 
menor incidencia. Con la finalidad de facilitar su comparación con la de años anteriores, se agrega la serie 
histórica de la estadística definitiva de homicidios del 2005 al 2010, donde Puebla mantuvo una media de cinco a 
siete decesos por esa causa por cada cien mil habitantes. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 

 

SINTESIS 

 Pide Repaso que las autoridades se pongan del lado de la ciudadanía  
La Red de Participación Social (Repaso), pidió que las autoridades se pongan del lado de la ciudadanía y que 
apliquen la ley sin distingos, pues ―en lo que a seguridad y servicios se refiere, nuestro termómetro ciudadano 

está en rojo‖. Su representante, Francisco Javier del Castillo Guerrero, pidió se investigue el caso del asesinato 
del exsecretario de Finanzas del PRI estatal, Antonio Haces D´Artigues, quien recalcó que las autoridades tienen 
un reto para determinar los móviles de las ejecuciones de ciudadanos, aunado a la seguridad y estabilidad de los 
colonos. Añadió que permanentemente se están viviendo asaltos en casas habitación y transeúntes, en hechos 
violentos, por lo cual las autoridades deben ampliar sus efectivos de seguridad. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664143.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA 

 Encarcelan a estudiante de la Ibero 
La Procuraduría General de Justicia informa que con base a las declaraciones, dictámenes periciales y 

testimoniales recabados por el agente del Ministerio Público adscrito a la Dirección Metropolitana Sur, hace unas 
horas se ejercitó acción penal en contra de Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, por su presunta 
responsabilidad en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa. Derivado al incidente el pasado jueves 
16 de agosto del año en curso en las instalaciones de la Universidad Iberoamericana de Puebla, el agente del 

Ministerio Público dio inicio a la averiguación previa 1977/2012/SACHO. Tras una serie de indagatorias se logró 
saber que Serafín Ramírez agredió a la joven derivado de una fuerte discusión por problemas sentimentales. 

(Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99317 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Organizaciones civiles exigen a gobierno detener alza delictiva 
Al advertir que el termómetro ciudadano en materia de seguridad está en rojo, los integrantes de la Red de 
Participación Social (Repaso) en voz de su representante, Francisco Javier del Castillo Guerrero, solicitó a la 
autoridad la aplicación de la ley sin  cortapisas. La agrupación demandó investigación a fondo en el homicidio del 

empresario Antonio Haces D’Artigues, la cual consideró un reto para la autoridad; además, exigió a las 
autoridades seguridad y tranquilidad para todos los ciudadanos. ―Supuestamente no hay delincuencia organizada 
y lamentablemente nos topamos con este tipo de situaciones, y se vuelve a caer en lo mismo. Ahora están 

buscando las cámaras cercanas, pero el problema es que no se cuenta con la cantidad de elementos de seguridad 
que se requieren‖. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1292 
 

 

E-CONSULTA 

 Inicia ciclo escolar y regresan congestionamientos viales 
Con el inicio del ciclo escolar 2012-2013, regresaron más de 1.5 millones de estudiantes y más de 70 mil 

docentes a más de 11 mil escuelas de la capital y, al mismo tiempo, las rutas de transporte lucieron repletas esta 
mañana y vialidades como la 11 Sur, Periférico, el bulevar 5 de Mayo, el bulevar Norte, el bulevar Hermanos 

Serdán y la 31 Oriente-Poniente fueron insuficientes. Las dobles filas volvieron a aparecer frente a planteles 
educativos como el Centro Escolar Morelos, Benemérito Instituto Normal del Estado y el Gregorio de Gante, entre 
otros. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1290 

 
 
E-CONSULTA 

 Colonos firmaron autorización para construir gasolinera en La Paz 
Los vecinos de la colonia La Paz firmaron una autorización a la empresa Platino S.A. de C.V., para instalar una 
gasolinera en la zona, de acuerdo con los documentos que entregó dicha particular a la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública (SDUOP), informó el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. El proyecto de 

la instalación de la estación de servicio en la calle Chignaguapan No. 34, de La Paz, cumplió con los requisitos que 
marca la ley, como son el alineamiento y número oficial, la factibilidad de uso de suelo, el manifiesto de impacto 

ambiental, la carta de aprobación de los colonos y la licencia de uso de suelo —expedida durante la 
administración de Blanca Alcalá Ruiz—, entre otros documentos.. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/colonos-de-la-paz-firmaron-
autorizacion-para-construir-gasolinera?category_id=33 
 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99317
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1292
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1290
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/colonos-de-la-paz-firmaron-autorizacion-para-construir-gasolinera?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/colonos-de-la-paz-firmaron-autorizacion-para-construir-gasolinera?category_id=33


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Agosto de 2012 

 
 

 12 

 

PERIODICO DIGITAL 

 ONG exige esclarecer asesinato de Haces y hechos en Vista Hermosa 
Ante las últimas expresiones de violencia que se han presentado en Puebla, relacionadas con la delincuencia, la 

Red de Participación Social, A. C. (REPASO) solicitó a las instituciones de seguridad municipal y estatal el 
esclarecimiento de los hechos ocurridos en el fraccionamiento San José Vista Hermosa y el asesinato del 
empresario poblano Antonio Haces D’Artigues; así como redoblar el esfuerzo en materia de seguridad. Javier del 
Castillo Guerrero, presidente en Puebla de esta asociación, refirió que crece el descontento de los ciudadanos 
respecto a la seguridad, ya que se ha incrementado el robo a transeúntes, robo a casa habitación y el robo de 

auto partes. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ong_exige_esclarecer_asesinato_de_haces_y_hechos_en_vista_hermosa 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputado del PAN rechaza „descoordinación‟ en seguridad 
En la entidad sí existe una estrecha coordinación en materia de seguridad pública entre la dependencia estatal y 
municipal y esto ha quedado manifestado al ser Puebla uno de los estados más seguros del país afirmó el 

diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Jesús Zaldívar Benavides. El legislador local rechazó lo dicho por 
algunos actores políticos quienes han cuestionado el trabajo desempeñado por los secretarios estatal y municipal 
de seguridad pública. Indicó que en algunas reuniones que han sostenido con los responsables de la seguridad 
pública en el estado y la capital han encontrado una buena respuesta pero sobre todo datos duros que 
demuestran que la estrategia de combate a la delincuencia está rindiendo frutos. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_del_pan_rechaza_descoordinacion_en_seguridad_ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD contempla para la alcaldía a Gali, Bartlett y Sánchez Juárez 
En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) comienza a engrosarse la lista de aspirantes a la candidatura 
para contender por la alcaldía de la capital. Nombres como el del ex gobernador Manuel Barttlet Díaz, el líder de 
la CROC, René Sánchez Juárez y el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad la encabezan. En entrevista 
el diputado del Sol Azteca, Eric Cotoñeto Carmona, dijo que algunos personajes de la vida política en la entidad 

han comenzado a levantar la mano para abanderar a la izquierda en la contienda local de 2013, aunque por el 
momento continúan analizando los perfiles para sacar a un candidato que garantice el triunfo en las urnas. (Julio 
César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_contempla_para_la_alcaldia_a_gali_bartlett_y_sanchez_juarez 

 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Miranda López a las autoridades atención a los actos violentos  
Pidió el rector de la Universidad Popular  Autónoma  del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López,  a las 
autoridades a prestar atención a los actos violentos que se han registrado en la entidad y no dejarlos pasar. En 
algunos sitios las autoridades dejan pasar situaciones sencillas pero al final esto trae como consecuencia un 
mayor problema de ahí la necesidad de reforzar los trabajos en esta materia, comentó Miranda López. En este 
sentido el rector de la UAPEP indicó que dos grandes problemas que debe enfrentar el país son la educación y la 

Impunidad, por lo tanto es necesario trabajar en la procuración de justicia, incluyendo la formación de leyes. 
(Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Miranda-Lopez-a-las-
autoridades-atencion-a-los-actos-violentos-&id=45152 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Quiero ser candidato de una coalición: Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, aseveró que las encuestas no determinan 
candidatos, por lo que minimizó los sondeos que colocan en las primeras posiciones al rector de la BUAP, Enrique 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ong_exige_esclarecer_asesinato_de_haces_y_hechos_en_vista_hermosa
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_del_pan_rechaza_descoordinacion_en_seguridad_
http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_contempla_para_la_alcaldia_a_gali_bartlett_y_sanchez_juarez
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Miranda-Lopez-a-las-autoridades-atencion-a-los-actos-violentos-&id=45152
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Miranda-Lopez-a-las-autoridades-atencion-a-los-actos-violentos-&id=45152
http://www.contraparteinformativa.com/
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Agüera Ibáñez y al exalcalde, Enrique Doger Guerrero para competir por la presidencia de la capital en el 2013. 
Dijo en entrevista que en lo personal él está trabajando en la encomendación que le hizo el gobernador, y que 
pese a que ha intensificado sus recorridos en  la ciudad, no lo está haciendo por ganar adeptos ante sus 
aspiraciones. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=45145 
 

  
 
PUEBLA ON LINE 

 Comando armado atraca en Puebla dos bancos en 40 minutos 
Sujetos armados irrumpieron este lunes en dos sucursales bancarias en un lapso de 40 minutos, los cuales 
solamente se supo que viajaban en una camioneta blanca con placas del estado de Sonora. El primer caso se 
registró en la sucursal Bancomer Bugambilias, ubicada en la avenida 16 de Septiembre y calle Cedros, de la 

colonia Bugambilias, cuando alrededor de las 9.15 horas dos hombres con armas de fuego ingresaron al inmueble 
para amagar a una cajera y despojarla de 8 mil pesos, así como a un cliente al cual le quitaron 500 pesos cuando 
salía del cajero automático. Los sujetos salieron con el botín y huyeron a bordo de una camioneta Explorer, color 
blanco, con placas del estado de Sonora. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29206:comando-armado-atraca-en-
puebla-dos-bancos-en-40-minutos&Itemid=128 
 

 
 

RETO DIARIO 

 PRI avala festejos patrios 
Después del debate que se generó por la celebración del Grito de Independencia y que finalmente se optó por el 
zócalo capitalino y los festejos en los Fuertes, la dirigente del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández 
Medina, avaló dichos festejos. Consideró que la celebración debe ser digna de los poblanos, pero, también pensar 

en la austeridad que estos tiempos demandan ante la situación económica que atraviesa el país y la entidad. 
Consideró positiva la decisión de los gobiernos estatal y municipal de que el Grito se dé en el Palacio Municipal, 
como tradicionalmente se viene realizando, y sólo pidió seguridad para los asistentes a la plancha del zócalo 
capitalino (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-avala-festejos-
patrios&id=33769 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Gobierno estatal y ayuntamiento inician programa de bacheo en la entidad por 6 millones de pesos. 
 Augusta  Valentina  Díaz de Rivera pie que se amplíe el mandato del líder estatal del PAN  Juan Carlos 

Mondragón. 
 El Alcalde Eduardo Rivera Inauguro 9 aulas  en San Francisco Totimehuacan  
 Asaltan 2 bancos en menos de 2 horas uno en la colonia Bugambilias y otro en la  colonia Santa María. 
 Muere una persona en los baños públicos del mercado hidalgo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tres jóvenes se crucifican simbólicamente en el zócalo para protestar porque dicen vemos nuestro futuro 

muerto.  
 Dos asaltos en sucursales de Bancomer en el lapso de una hora en dos extremos de la ciudad, Santa María 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=45145
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29206:comando-armado-atraca-en-puebla-dos-bancos-en-40-minutos&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29206:comando-armado-atraca-en-puebla-dos-bancos-en-40-minutos&Itemid=128
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-avala-festejos-patrios&id=33769
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-avala-festejos-patrios&id=33769
http://www.pueblaonline.com.mx/
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y Bugambilias, en el norte y en el sur.  
 Fíjese que el mercado 5 de mayo, aquí le platicamos que estaba dañado por el incendio esta más dañado de 

lo que se pensó, en una revisión más a fondo habrá que inyectarle no dos sino 5 mdp.  
 Arranca la secretaría de Infraestructura con el Ayuntamiento el programa de bacheo emergente buscan 

tapar baches.  

 El Consejo de Colonos del municipio solicita la destitución de Manuel Urquiza, director del Soapap dice que 
la instancia esta mal manejada por problemas de facturación. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El alcalde invirtió 2 mdp a la infraestructura educativa, entregó ayer aulas en algunas escuelas de la 
ciudad de Puebla, allí ERP arrancó el ciclo escolar formalmente.  

 Sobre los baches 4 mil baches en catorce colonias atendidas esto lo esta haciendo Antonio Gali, secretario 
de Infraestructura, se acordarán que aquí en el programa se comprometió a entrarle a los baches y se iba 
a poner de acuerdo con el edil ERP y si llegó con un material nuevo y comenzó a bachear en Bosques de 
San Sebastian, suerte que acaben de bachear toda la unidad habitacional, porque es una zona minada.  

 Ayer tres sujetos armados cometieron cuatro asaltos en la ciudad de Puebla, dos de ellos a sucursales de 

Bancomer, una en el norte y otra en el sur.  
 Una tremenda golpiza le propinaron a un ladrón que robo 80 mil pesos de las inscripciones de la escuela 

primaria Vicente Guerrero en el municipio de Amozoc.  

 Puebla entre las ciudades con menos homicidios 7 por cada 100 mil hay ciudades que tienen más de 100, 
para vea usted la diferencia. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El alcalde Eduardo Rivera confirma que se hizo una petición formal al  Comité Ejecutivo Nacional  del PAN 

para la continuidad del dirigente estatal Juan Carlos Mondragón, sobre lo que valla a pasar ahí si dijo  que 
no se mete.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Saldo blanco  reportan las autoridades tras el paso de la onda tropical número 11 en Puebla, una  zona de 
inestabilidad  mantendrá nublados y posibilidad de lluvias moderadas. 

 Amas tardar el día lunes entrar  en vigor el nuevo reglamento para el uso de canchas de futbol, basquetbol 
y de mas recintos deportivos como la alberca semi olímpica habrá reglas. 

 Se atraso la reubicación de los informales en la calle 119 poniente de la colonia Agua Santa, según los 
comerciantes el Ayuntamiento no termino de elaborar  el croquis y definir los espacios. 

 Jóvenes de todo el estado pondrán en marcha proyectos sociales  que inscribieron en el programa  impulso 
2012 van veneficiar a comunidades de escasos recurso  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 SEP abre convocatoria para solicitud y renovación de becas Pronabes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezada por Luis Maldonado Venegas, informa que se otorgarán 
apoyos, a través del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes), a alumnos en 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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condiciones económicas adversas, que hayan ingresado o estén realizando estudios en programas de Técnico 
Superior Universitario (TSU), o licenciatura en Instituciones Públicas de Educación Superior (IPES) de la entidad. 
El titular de la SEP aseveró que este tipo de apoyos se brindan con el objetivo de reducir los niveles de deserción 
escolar y propiciar la terminación oportuna de los estudios superiores. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664146.htm  

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tensa reelección del Comité de Agua en Xalmimilulco 
Alrededor de 300 pobladores de Santa Ana Xalmimilulco, comunidad que pertenece a este municipio, se 
concentraron en la alcaldía auxiliar cerca de dos horas, quienes entre gritos y reclamos al edil subalterno, Santos 
Juárez Sánchez, manifestaron su inconformidad con la decisión de cambiar el Comité de Agua Potable, mientras 
que otros más exigían que este organismo fuera renovado, sin embargo, finalmente los ciudadanos religieron. En 
esta asamblea comunitaria a la que asistió el delegado de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Roberto 

Solano Pineda, resaltó la importancia de que la ciudadanía sea partícipe de la decisión del cambio de Comité de 
Agua Potable. (Anayeli Facundo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664126.htm  
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Anuncian vuelo entre Puebla y Dallas  
El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Transportes, informa que con el objetivo de impulsar, 

fomentar y desarrollar la actividad turística y comercial en el estado de Puebla, en breve se contará con el vuelo 
Puebla–Dallas con American Eagle, filial regional de American Airlines. Para tal efecto, la aerolínea American Eagle 
contempla vuelos diarios con ida y vuelta entre Dallas Fort Worth (DFW), Estados Unidos y el aeropuerto de 
Huejotzingo, en Puebla, utilizando un equipo Embraer del tipo jet regional. El Gobernador Rafael Moreno Valle 
reconoció la visión American Eagle y su compromiso con esta nueva ruta que, sin duda, promoverá al estado de 
Puebla "como un nuevo destino para el viajero de negocios y de placer". (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region 
 

 

SINTESIS 

 Serán revisados 250 contratos colectivos de la CROM  
Alrededor de 250 contratos colectivos de trabajo con mejoras salariales del cinco por ciento consolidó la 
Confederación Regional Obrero Mexicana (CROM) durante 2012, que iniciará el emplazamiento a huelga por 
revisiones salariales y contractuales en noviembre próximo. Son alrededor de 20 mil trabajadores los que aglutina 
esa central, afirmó su secretario general, Leonardo Contreras Cisneros, quien presumió que hay prestaciones muy 

superiores en los contratos ley y los colectivos singulares a los que marca la Ley Federal del Trabajo. Indicó que la 
revisión de contratos singulares arranca a partir de noviembre, para concluir en la primera quincena de abril, 
siendo las revisiones del 2012 de un promedio del cinco por ciento directo al salario más prestaciones. (Mauricio 
García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Busca Sectur atraer congresos y expos  
La Secretaría de Turismo se avocará a la atracción de inversiones para atacar nuevos mercados vinculados con 
expos y congresos, a través de hoteles de gran capacidad, confirmó su titular, Ángel Trauwitz Echeguren. Indicó 
que aunque existen buenos indicadores vinculados con el turismo doméstico procedente de la Ciudad de México, 
se busca también atraer a visitantes vinculados con grandes congresos y convenciones, tanto de carácter nacional 
como internacional. Refirió que se vienen desarrollando viajes de familiarización en coordinación con diversos tour 
operadores y meeting planners de cara al Tianguis Turístico que se desarrollará en marzo del 2013, como la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664146.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2664126.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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reunión que celebró en Lima, Perú, con siete agencias diversas. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Moreno Valle tomará vacaciones 
El gobierno de Puebla informó a través de un despacho de prensa que a partir de este lunes y hasta el próximo 
martes 28 de agosto el gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, tomará vacaciones. La 
dirección de Comunicación Social destaca que desde que asumió el cargo el mandatario poblano, será la primera 

ocasión en que se ausente del cargo para tomar un descanso. Sin embargo sostiene que el " Ejecutivo se 
mantendrá atento en todo momento a la ejecución de los programas y políticas de su administración, así como al 
acontecer diario del Estado". (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99316 
 
INTOLERANCIA 

 Anuncian el programa "Encuentro por la paz" 
La Secretaría General de gobierno anunció el programa "Encuentro por la paz", el cual se realizará del 20 al 22 de 
septiembre y mediante  el cual se pretende unir a la sociedad en la lucha contra la trata de personas a través de 

foros, conferencias,  mesas de diálogo,  un magno concierto de la sinfónica de Puebla y el lanzamiento oficial de 
la campaña corazón azul, desarrollando estas actividades tanto en el Zócalo de la ciudad, como en el Ecoparque 
Metropolitano y el Centro Cultural Universitario, informó el titular de la instancia, Fernando Manzanilla Prieto. Por 
su parte, para el cierre se prevé una celebración con fuegos artificiales y campanadas en Catedral. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99311 
 
INTOLERANCIA 

 Fin a sesiones secretas de comisiones en Congreso 
El diputado local por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres demandó que se modifique el reglamento 
de sesiones de comisión en el Congreso del Estado a fin de que estas sean públicas y la sociedad esté informada 

de cómo trabajan los legisladores y quienes son los que realmente defienden sus intereses. Espinosa Torres 
comentó que actualmente las puertas se las salas de comisiones son resguardadas por elementos de Seguridad 
Pública Estatal cuando sesionan los diputados para evitar que haya el ingreso de los representantes de los medios 

de comunicación como si se tratara de ocultar algo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99305 
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hay riesgo de que el precio del pan suba 50% en próximos días; quebraron 10 hornos 
El presidente de la Unión de Pequeños y Medianos Industriales del Pan, Juan Pérez Martínez, advirtió que tanto el 
pan de dulce como la torta o bolillo podrían incrementar su precio hasta en un 50 por ciento, debido al alza en los 
costos de la materia prima, principalmente la harina y el huevo. Por lo tanto, estimó que la pieza de pan de dulce 
pasaría de 3.5 pesos hasta los 5 pesos; mientras que la torta, de 2 a 3 pesos. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-riesgo-de-que-el-precio-del-pan-suba-50-en-
proximos-dias-quebraron-10-hornos_id_12326.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cientos de alumnos, excluidos por no portar nuevo uniforme y con cuotas hasta de 3 mil pesos 
Durante el primer día de clases del curso lectivo 2012–2013, cientos de niños del nivel primaria y secundaria 
quedaron fuera de las instituciones por no portar el uniforme único y por no pagar las cuotas de padres de 
familia, a pesar del discurso de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de que esta situación no ocurriría. Las 
regiones con más abusos reportados ante la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF) son: Tehuacán, 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99316
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99311
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99305
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-riesgo-de-que-el-precio-del-pan-suba-50-en-proximos-dias-quebraron-10-hornos_id_12326.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hay-riesgo-de-que-el-precio-del-pan-suba-50-en-proximos-dias-quebraron-10-hornos_id_12326.html
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Atlixco y la zona metropolitana de Puebla, donde un centenar de padres denunciaron malos tratos y abusos por 
parte de los directores escolares. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cientos-de-alumnos-excluidos-por-no-portar-nuevo-
uniforme-y-con-cuotas-hasta-de-3-mil-pesos_id_12336.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Padres del CELMA denuncian que le negaron el ingreso a sus hijos por no portar uniforme único 
Un grupo de padres de familia se inconformó en la entrada principal al Centro Escolar ―Licenciado Miguel Alemán‖ 
(CELMA), de San Pedro Cholula, debido a que sus hijos fueron regresados del instituto educativo por no portar el 

uniforme único que impuso el gobierno del estado en el primer día de regreso a clases. María de Jesús Hernández, 

habitante del barrio de Xixitla, argumentó que a falta de recursos no podrá comprar el uniforme a su hijo hasta la 
próxima quincena. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-del-celma-denuncian-que-le-negaron-el-ingreso-a-
sus-hijos-por-no-portar-uniforme-unico_id_12294.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Dedica el Congreso del estado la mitad de sus resoluciones a exhortos que no son atendidos 
La mitad de las resoluciones que emitió el Congreso del estado en el primer semestre del año se trataron de 
acuerdos de carácter administrativo o exhortos cuya importancia ha sido minimizada por los propios diputados, al 
señalar que la mayoría se convierte en ―llamados a misa‖ porque no son atendidos por las autoridades que los 
reciben. Según el informe que presentó la Mesa Directiva sobre ese periodo, sólo 30 por ciento de las resoluciones 
correspondieron a las actividades prioritarias del Poder Legislativo de fiscalización, aprobación de reformas de ley 

y creación de nuevos ordenamientos jurídicos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dedica-el-congreso-del-estado-la-mitad-de-sus--
resoluciones-a-exhortos-que-no-son-atendidos_id_12323.html      

 

 
 

MILENIO  

 En noviembre inicia operaciones vuelo Puebla-Dallas de American Eagle 
A partir del mes de noviembre de este año, la firma American Eagle, filial regional de American Airlines, arrancará 
el vuelo Puebla-Dallas desde el Aeropuerto Internacional "Hermanos Serdán". Así lo informó la Secretaría de 
Transportes de esta entidad al subrayar que el objetivo de esta nueva ruta es impulsar, fomentar y desarrollar la 

actividad turística y comercial en el estado, además de promoverlo como un nuevo destino para el viajero de 
negocios y de placer. Para tal efecto, la aerolínea American Eagle contempla vuelos diarios con ida y vuelta entre 

Dallas Fort Worth (DFW), Estados Unidos y el aeropuerto de Huejotzingo, en Puebla. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0a708da     
 
MILENIO  

 Otorga SEP prórroga de un mes para que estudiantes lleven uniforme único  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad dio a conocer que habrá una prórroga de un mes para que 
los estudiantes cumplan con el uniforme único en escuelas públicas con la intensión de que los padres de familia 

tengan tiempo para adquirirlo. Así lo informó el propio titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, en el marco de 
la ceremonia de inicio del ciclo escolar 2012-2013 en una primaria de nueva creación en San Andres Cholula. 
Después de que la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF) denunció que por problemas económicos, 
muchos padres de familia no pudieron cumplir con la adquisición de la nueva vestimenta escolar. (Jaime 
Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0946d88      

 

MILENIO  

 No habrá “Juanitas” en la LXII Legislatura: diputadas electas por Puebla 
Con credenciales en mano que las acredita como diputadas federales de la nueva Legislatura en San Lázaro, las 

priistas Rocío García Olmedo, María del Carmen García de la Cadena Romero y Josefina García Hernández 
aseguraron que concluirán su periodo legislativo de tres años y que, por lo menos en sus casos, no se repetirá el 
episodio de las ―Juanitas‖. Se ha avanzado en la participación del género femenino en la LXll Legislatura, dijo de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cientos-de-alumnos-excluidos-por-no-portar-nuevo-uniforme-y-con-cuotas-hasta-de-3-mil-pesos_id_12336.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cientos-de-alumnos-excluidos-por-no-portar-nuevo-uniforme-y-con-cuotas-hasta-de-3-mil-pesos_id_12336.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-del-celma-denuncian-que-le-negaron-el-ingreso-a-sus-hijos-por-no-portar-uniforme-unico_id_12294.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-del-celma-denuncian-que-le-negaron-el-ingreso-a-sus-hijos-por-no-portar-uniforme-unico_id_12294.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dedica-el-congreso-del-estado-la-mitad-de-sus--resoluciones-a-exhortos-que-no-son-atendidos_id_12323.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dedica-el-congreso-del-estado-la-mitad-de-sus--resoluciones-a-exhortos-que-no-son-atendidos_id_12323.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0a708da
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0946d88
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manera enfática García Olmedo, quien fue la primera diputada federal electa en realizar el proceso de 
credencialización. (Notimex) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0deb687   
 

 
 
E-CONSULTA 

 Reparte SPTS becas entre 223 trabajadores de una proveedora de VW 
Un total de 223 trabajadores de la empresa Fujikura fue beneficiada con sendas becas del Programa Bécate, 

informó el titular de la Delegación en Puebla de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Horacio 
Garmendia Salman, quien destacó los beneficios para los obreros de esta proveeduría de autopartes para 
Volkswagen de México. Cada empleado recibe de uno a tres salarios mínimos, refirió el funcionario federal, quien 
destacó que este día se entregaron cheques que sumaron un importe de 523 mil pesos, lo que representa el 70 
por ciento de los recursos destinados para este 2012; el resto se distribuirán en lo que resta de la administración 

federal, dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1319 
 

E-CONSULTA 

 García Olmedo, primera diputada en registrarse en San Lázaro 
Este lunes dio inicio el proceso de acreditación de los diputados electos de mayoría relativa pertenecientes al 
grupo Parlamentario del PRI que integrarán la LXII Legislatura. A partir de las 10:00 y hasta las 16:00 horas, los 
legisladores de los estados de Colima, Hidalgo, México, Puebla y Tlaxcala, comenzaron a arribar al Salón 

Protocolo, del edificio C, del Recinto Legislativo de San Lázaro para su credencialización, toma de huella dactilar y 
capacitación sobre el uso del sistema de asistencia y votación electrónica. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1317 
 

E-CONSULTA 

 Critica CCE a gobierno por contratar a funcionario corrupto 

Al considerar que es una obligación de las autoridades revisar los expedientes de las personas a las que se 
contrata, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, argumentó que 
al sector empresarial le preocupan los señalamientos que se han hecho en contra de funcionarios de la actual 
administración por corrupción en sus estados de origen. Esto después de que se diera a conocer que Germán 
Montelongo Cortez, quien se desempeñaba como director de Desarrollo y Seguimiento operacional del Comité 
Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee), fue detenido durante los primeros 

días de agosto de este año en Puebla para trasladarlo a Aguascalientes donde enfrenta un proceso por el delito de 

peculado. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1315 
 

E-CONSULTA 

 Reportan pérdidas de 55 mil 694 pesos tras toma de caseta por #Yo Soy 132 
Por la toma de la caseta de la Vía Atlixcáyotl durante la tarde del domingo, el organismo público descentralizado 
Carreteras de Cuota Puebla presentará las denuncias correspondientes contra los integrantes del Movimiento #Yo 
Soy 132. Las acciones de los jóvenes, reveló el organismo, generaron afectaciones económicas por 55 mil 694 
pesos. A las 13:35 horas del domingo, un contingente de aproximadamente 150 personas del Movimiento #Yo 

Soy 132 tomaron la caseta de la Vía Atlixcáyotl, impidiendo que el personal realizara el cobro de peaje hasta las 
17:00 horas. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1313 
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle se va de vacaciones; regresa a trabajar el 29 de agosto 
Por primera vez en su sexenio, el gobernador Rafael Moreno Valle tomó ocho días de vacaciones, por lo que 
regresará a su trabajo el próximo 29 de este mes, de acuerdo con un comunicado oficial. Con fundamento en los 
Artículos 28 de la Ley de Trabajadores al Servicio del Estado y 77 de la Constitución Política del Estado Libre y 

Soberano de Puebla, los cuales, respectivamente señalan: Los trabajadores con más de un año de servicio 
consecutivo, disfrutarán de dos periodos anuales de vacaciones de 10 días hábiles cada uno. Con fundamento en 
los Artículos 28 de la Ley de Trabajadores al Servicio del Estado y 77 de la Constitución Política del Estado Libre y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0deb687
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1319
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1317
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1315
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1313
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Soberano de Puebla, los cuales, respectivamente señalan. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1294 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aspirante al SNTE 51 presenta proyecto para docentes 
José Manuel García Carrizalez, presentó su proyecto de trabajo para contender por la dirigencia de la sección 51 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), entre lo que destaca es retomar la esencia y los 

principios estatutarios del sindicato, así como atender de manera puntual y urgente las necesidades laborales, 
sociales y profesionales de los agremiados. En ese sentido aseguró que existen las condiciones necesarias para 
unas elecciones tranquilas y transparentes, mismas que se realizarán el 19, 20 y 21 de septiembre como lo marca 

la convocatoria. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/aspirante_al_snte_51_presenta_proyecto_para_docentes 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alerta a vecinos de San Pedro Cholula presunto operativo de militares 
Vecinos de la colonia Centro en este municipio se dicen intranquilos tras el operativo que de manera discreta, 

supuestos elementos del Ejército Mexicano llevaron a cabo en un negocio de reparación de teléfonos móviles. Los 
hechos habrían ocurrido aproximadamente a las 7 de la mañana del pasado viernes, en la 5 Poniente 127-B, toda 
la calle estuvo cerrada al paso por los presuntos castrenses. Hasta el momento la puerta permanece abierta, no 
tiene sellos y tampoco resguardo de policías. Tras una llamada a la redacción de Tribuna Comunicación, se pudo 

constatar lo anterior. El local comercial ostenta dos anuncios en su fachada, uno de alquiler para ropa de gala de 
caballero y otro que anuncia la reparación de móviles. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/alerta_a_vecinos_de_san_pedro_cholula_presunto_operativo_de_militares 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La SEP retira registros a cinco universidades más 
María del Carmen Salvatori Bronca, subsecretaria de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), reveló que la dependencia le retiró el Reconocimiento de Validez Oficial (REVOE) de estudios a cinco 
instituciones más que no cumplieron durante la prórroga las condiciones necesarias para mantener el registro. En 
ese sentido, la funcionaria mencionó que son un total de 17 universidades las que no tendrán validez ante la SEP. 
―Quedaron fuera las doce (anteriores) y cinco más que no cumplieron con la prórroga; entonces, esas son a las 

que finalmente se les venció el plazo y ya a través del departamento de la Dirección Jurídica de la SEP se va a 
procesar el cierre de las mismas‖, manifestó. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/la_sep_retira_registros_a_cinco_universidades_mas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncia Gobierno del Estado próximo vuelo Puebla-Dallas 

El Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Transportes, informa que con el objetivo de impulsar, 
fomentar y desarrollar la actividad turística y comercial en el estado de  Puebla, en breve se contará con el vuelo 
Puebla – Dallas con American Eagle, filial regional de American Airlines. Para tal efecto, la aerolínea American 
Eagle  contempla vuelos diarios con ida y vuelta entre Dallas Fort Worth (DFW), Estados Unidos y el aeropuerto 
de Huejotzingo, en Puebla, utilizando un equipo Embraer del tipo jet regional. El Gobernador Rafael Moreno Valle 
reconoció la visión American Eagle y su compromiso con esta nueva ruta que, sin duda, promoverá al estado de 

Puebla "como un nuevo destino para el viajero de negocios y de placer". (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_gobierno_del_estado_proximo_vuelo_puebladallas 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Existen condiciones para la renovación del SNTE: Garcia Carrizalez  
El aspirante a la dirigencia estatal a la Secretaría General de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), José Manuel García Carrizalez, consideró que existen las condiciones necesarias para la 
renovación de dicho organismo, lo anterior después de haber presentado sus acciones de trabajo en caso de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1294
http://periodicodigital.com.mx/notas/aspirante_al_snte_51_presenta_proyecto_para_docentes
http://periodicodigital.com.mx/notas/alerta_a_vecinos_de_san_pedro_cholula_presunto_operativo_de_militares
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_sep_retira_registros_a_cinco_universidades_mas
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_gobierno_del_estado_proximo_vuelo_puebladallas
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Agosto de 2012 

 
 

 20 

ganar. Atender de manera puntual las necesidades de los trabajadores así como retomar la esencia y los 
principios estatutarios del sindicato son los aspectos en los cuales se debe  de trabajar, recalcó José Manuel 
García. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existen-condiciones-para-la-
renovacion-del-SNTE:-Garcia-Carrizalez-&id=45151 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados del PRI no mezclarán proceso electoral 2013 con agenda legislativa 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lauro Sánchez confirmó que pese a que se tiene un 

proceso electoral en puerta, la bancada priista no mezclará los temas, por lo que se comprometió a lograr una 
agenda legislativa sin cuestiones partidistas. En entrevista manifestó que aparte de la aprobación de leyes de 
Ingresos y Presupuestos de Egresos de los municipios, el Legislativo deberá de tocar iniciativas a favor del estado. 
En su caso, sentenció que temas como la reforma a la Ley sobre sanidad vegetal, así como reformas a la ley 
ganadera o en su caso iniciativa en cuanto al fomento de la acuacultura en el estado, son temas que no deben 
dejarse de lado, ya que un periodo no es exclusivo para la aprobación de presupuestos. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-no-
mezclaran-proceso-electoral-2013-con-agenda-legislativa&id=45149 
  

  
 
PUEBLA ON LINE 

 Abrirán vuelo Puebla-Dallas con American Eagle 
El Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Transportes, informa que con el objetivo de impulsar, 

fomentar y desarrollar la actividad turística y comercial en el estado de  Puebla, en breve se contará con el vuelo 
Puebla – Dallas con American Eagle, filial regional de American Airlines. Para tal efecto, la aerolínea American 
Eagle  contempla vuelos diarios con ida y vuelta entre Dallas Fort Worth (DFW), Estados Unidos y el aeropuerto 
de Huejotzingo, en Puebla, utilizando un equipo Embraer del tipo jet regional. El Gobernador Rafael Moreno Valle 
reconoció la visión American Eagle y su compromiso con esta nueva ruta que, sin duda, promoverá al estado de 
Puebla "como un nuevo destino para el viajero de negocios y de placer". (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29203:abrir%C3%A1n-vuelo-

puebla-dallas-con-american-eagle&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Identifican a 12 víctimas del camionazo en Mazatlán; ocho eran de Puebla 

La Silla Rota informa que las 12 personas que perdieron la vida el pasado viernes en un accidente en la carretera 
Durango-Mazatlán, ya fueron identificadas, dio a conocer la Fiscalía General estatal. El gobierno de Puebla 
informó que ya brinda su ayuda a los afectados por el accidente ocurrido la madrugada del viernes 17 de agosto, 

en la carretera Durango-Mazatlán, a la altura del Kilómetro 166, en el paraje conocido como ―El Espinazo del 
Diablo‖ y que costó la vida a 12 personas y lesiones a 23 heridos; de entre las víctimas ya quedaron identificadas 
8 como poblanas. Se trata de un autobús en el que viajaban de vacaciones personas originarias de Tlaxcala y 
Puebla, estas últimas del municipio de San Martín Texmelucan, la mayoría de la comunidad de San Baltazar 
Temaxcalac. El autobús volcó, cayendo a un barranco de más de 100 metros de profundidad. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29192:identifican-a-12-
v%C3%ADctimas-del-camionazo-en-mazatl%C3%A1n-ocho-eran-de-puebla&Itemid=128 

 
 

  
 

 

RETO DIARIO 

 Inaugura BUAP Bachillerato 5 de Mayo 
Al inaugurar lo que calificó como la oferta académica más ambiciosa de los últimos años, el Bachillerato 5 de 

Mayo, que reúne estándares de calidad internacional, el Rector Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que el crecimiento 
sin precedente en infraestructura física y académica, coloca hoy a la BUAP como una ―gran universidad capaz de 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existen-condiciones-para-la-renovacion-del-SNTE:-Garcia-Carrizalez-&id=45151
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Existen-condiciones-para-la-renovacion-del-SNTE:-Garcia-Carrizalez-&id=45151
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-no-mezclaran-proceso-electoral-2013-con-agenda-legislativa&id=45149
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-del-PRI-no-mezclaran-proceso-electoral-2013-con-agenda-legislativa&id=45149
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29203:abrir%C3%A1n-vuelo-puebla-dallas-con-american-eagle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29203:abrir%C3%A1n-vuelo-puebla-dallas-con-american-eagle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29192:identifican-a-12-v%C3%ADctimas-del-camionazo-en-mazatl%C3%A1n-ocho-eran-de-puebla&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29192:identifican-a-12-v%C3%ADctimas-del-camionazo-en-mazatl%C3%A1n-ocho-eran-de-puebla&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/
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entregar buenos resultados y conseguir todo‖. El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado 
Venegas, en su intervención en este acto, al que asistió en representación del Gobernador Rafael Moreno Valle, 
consideró que el nuevo bachillerato de la BUAP ―será un modelo de vanguardia para las universidades públicas y 
privadas, y un motivo de orgullo‖. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-BUAP-

Bachillerato-5-de-Mayo&id=33790 
 
 
RETO DIARIO 

 SEP abre convocatoria para solicitud y renovación de becas Pronabes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezada por Luis Maldonado Venegas, informa que se otorgarán 
apoyos, a través del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes), a alumnos en 
condiciones económicas adversas, que hayan ingresado o estén realizando estudios en programas de Técnico 
Superior Universitario (TSU), o licenciatura en Instituciones Públicas de Educación Superior (IPES) de la entidad. 
El titular de la SEP aseveró que este tipo de apoyos se brindan con el objetivo de reducir los niveles de deserción 

escolar y propiciar la terminación oportuna de los estudios superiores. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-abre-convocatoria-
para-solicitud-y-renovacion-de-becas-Pronabes&id=33789 
 
 
RETO DIARIO 

 Comisión de Hacienda, lista para presupuestos de 2013  

En el tercer periodo del Congreso, mismo que se iniciará el próximo 15 de octubre, el Legislativo tendrá que 
aprobar el presupuesto del gobierno del estado y de los 217 ayuntamientos, por ello, el presidente de la Comisión 

de Hacienda, Lauro Sánchez López, aseguró que ya se encuentran listos para este trabajo. ―Estamos esperando el 
tercer periodo, donde llegarán las iniciativas del Ejecutivo, la Ley de Ingresos y Egresos; es un trabajo fuerte, 
pesado, que tiene la Comisión y eso será lo que tengamos para el cierre del año‖, enfatizó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-de-Hacienda,-
lista-para-presupuestos-de-2013&id=33770 

 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Si se elimina la violencia en casa, se acabará en el país: FCH 
El presidente Felipe Calderón afirmó que si se quiere erradicar la violencia del país debe empezarse por desterrar la 
violencia desde el seno familiar y en las escuelas, al pedir a infantes, padres y profesores no tolerar el bullying. Al 
dar inicio al ciclo escolar 2012-2013, dijo: ―Es bien importante rechazar las prácticas de burla, de violencia, de 
bullying contra sus compañeros. Y si ustedes lo sufren no duden en decirles a sus padres, maestros, y a los 

maestros les pido que no permitan, que no toleren que se violente a una alumna o a un alumno de palabra, o 
físicamente menos. No permitan que haya agresión‖. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40151.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Acuerdo político debe dar paso a reformas: Carstens 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo ante senadores priístas electos que no son necesarios los 

diagnósticos sobre las reformas estructurales que requiere el país y sí la ―voluntad política‖ para aprobar la reforma 
hacendaria que se requiere para garantizar el crecimiento. Al participar en la primera reunión plenaria de senadores 
priístas electos, que entrarán en funciones el 1 de septiembre, para hacer un balance de la situación de México 
frente a la crisis económica de Europa —y en donde aseguró que las variables macroeconómicas del país están 
estables—, Carstens pidió establecer una ―secuencia adecuada‖ para aprobar las reformas estructurales.  (Elena 
Michel) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-BUAP-Bachillerato-5-de-Mayo&id=33790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-BUAP-Bachillerato-5-de-Mayo&id=33790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-abre-convocatoria-para-solicitud-y-renovacion-de-becas-Pronabes&id=33789
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-abre-convocatoria-para-solicitud-y-renovacion-de-becas-Pronabes&id=33789
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-de-Hacienda,-lista-para-presupuestos-de-2013&id=33770
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-de-Hacienda,-lista-para-presupuestos-de-2013&id=33770
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40151.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/40152.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Gordillo: no sugeriré al próximo secretario 
Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseguró 
que no intervendrá en la designación del próximo titular de la Secretará de Educación Pública, ―ahí no me metería‖ 

ni tampoco presentará ―la más mínima‖ propuesta para integrar a alguna persona al gabinete del próximo 
presidente. Aseguró que al próximo gobierno federal le pedirá ―respeto a la autonomía, a la independencia sindical 
y a nuestro derecho legítimo a ser escuchados‖. También dijo que insistirá en su petición para que los secretarios 

de educación en los estados se designen por examen de oposición. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40153.html   

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Duro golpe al morenovallismo 
El día de ayer una nota publicada en primera plana en El Heraldo de Puebla dejó en evidencia la 
honorabilidad de los funcionarios importados por el gobierno del estado, entre los cuales se encontraba Germán 

Montelongo Cortez quien, de acuerdo con la información revelada por la reportera Dalia Patiño, fue trasladado 
por agentes ministeriales de Aguascalientes por la presunta comisión del delito de peculado en contra del 
municipio de Calvillo, donde este personaje fungió como secretario de Finanzas hasta antes de que fuera 

reclutado para incorporarse a la administración morenovallista. 
Vaya forma de echarle a perder las vacaciones al gobernador Moreno Valle por parte de El Heraldo de Puebla, 
sobre todo por los golpes de pecho que se han dado desde el inicio del sexenio. Una justificación constante 
para la contratación de funcionarios de diversas procedencias consistió en ensalzar los atributos de capacidad y 
honestidad de estos fuereños, quienes supuestamente fueron reclutados por un despacho especializado en este 
tipo de selecciones laborales. 
Hay que recordar que el famoso ―Maguito‖ Ugalde fungió como el headhunter del morenovallismo, cobrando 

una millonada por encontrar a los “mejores” perfiles para conformar el nuevo gobierno. A un año y medio de 
gobierno podemos decir que la ―cacería de cerebros‖ resultó un auténtico fracaso, ya que hasta ahora hemos 
visto rodar la cabeza del secretario de Desarrollo Rural por evidente incapacidad, al igual que al titular del 

Consejo Estatal de Seguridad Pública por el robo de La Vista y ahora al director de Desarrollo del CAPCEE por 
delitos cometidos como funcionario panista en Aguascalientes. 
A partir de hoy, ¿con qué cara seguirán manejándose como el gobierno impoluto, si existen pruebas que 

demuestran que salieron tan corruptos como los anteriores? 
¿Para traer a estos rateros relegaron a tantos poblanos de la administración estatal? 
Otra promesa de campaña incumplida 
Sin duda, al gobernador Rafael Moreno Valle se le siguen desarticulando sus escenarios. Y conforme avanza su 
gestión al frente del gobierno estatal se hace evidente el incumplimiento de sus promesas de campaña. 
Por segundo ciclo escolar consecutivo, Moreno Valle falta a sus compromisos al no entregar uniformes 
gratuitos. Durante su campaña política en busca de la gubernantura, uno de sus mensajes fue precisamente la 

gratuidad de los unifonres escolares. En diferentes foros repitió hasta el cansación esta promesa. 
Para muestra, un botón. En una entrevista publicada por el canal de noticiasCambio TV el 14 de abril de 2010, 
el entonces candidato aliancista a la gubernatura promete entre otras cosas el uniforme escolar 
gratuito. “Vamos a ofrecer uniformes gratuitos, un uniforme por año a todos los niños poblanos”, dijo 

en esa ocasión. 
Puede volver a escuchar la entrevista en: http://www.youtube.com/watch?v=6Ky4wNOHj0o 
No cabe duda que al viejo estilo priista, Moreno Valle prometió sin tener el sustento económico para garantizar 

su dicho. 
Y pero aún, ya en el poder, impuso el uniforme único y una casaquilla con el logotipo del gobierno 
morenovallista. Los padres de familia tuvieron que desembolsar dinero extra para adquirir este artículo 
promocional que en la práctica sirve muy poco o casi nada. En verano, el fomoso chalequito estorba y en 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40152.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40153.html
http://www.youtube.com/watch?v=6Ky4wNOHj0o
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invierno no sirve porque para el intenso frío se requiere de una prenda mucho más abrigadora. En fín, éste es 
otro de los caprichos del gobernador. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1527 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Qué quiere Peña Nieto para Puebla? 
Esa es la pregunta clave y todo mundo quisiera tener la respuesta, porque implica muchas cosas para el 

proceso electoral intermedio que vivirá la entidad en 2013. 
Saber qué quiere el futuro presidente de la República es la clave para saber qué es lo que va ocurrir el próximo 

año cuando habrán de renovarse las 217 presidencias municipales y el Congreso local. El próximo presidente 
de la República es la pieza clave para definir por donde van a jugar cada uno de los diferentes actores políticos. 
Sus decisiones serán definitivas para marcar el rumbo de la elección y de la entidad. 
De entrada, Peña Nieto o su futuro secretario de Gobernación son los únicos que pueden detener la operación 

política que ha puesto en marcha, con sus antiguos aliados, el gobernador Moreno Valle. Como lo expresé en 
alguna ocasión, la coalición es clave para el proyecto morenovallista y sólo una mano como la del presidente de 
la República y/o su secretario de Gobernación federal pueden detenerla. 
Si el próximo presidente o el encargado de la política exterior le permiten al gobernador reactivar la alianza que 
tanto éxito tuvo en 2010, el PRI no tiene la menor posibilidad de competir con esta suma de fuerzas políticas. 
He escuchado diferentes versiones sobre lo que el próximo presidente de la República quiere y busca en Puebla 
para 2013. Hay voces que afirman que el presidente de la República va con todo, que por ningún motivo va 

iniciar su mandato con una derrota electoral frente a un gobernador panista o aliancista como Rafael Moreno 
Valle Rosas, que aspira a convertirse en su sucesor. Estas mismas voces aseguran que ni permitirá que se 

reedite la coalición, muchos menos dejará que el gobernador se quede con la joya de la corona: la presidencia 
municipal de Puebla. 
Los que sostienen esta hipótesis parten de la premisa de que el futuro presidente de la República no puede 
iniciar su mandato perdiendo una elección tan importante como es la de Puebla. Para rematar, cuentan que 
Peña Nieto recientemente en una reunión con presidentes municipales electos y diputados federales, les 

aseguro que con él en la presidencia de la República habrá ―una sana cercanía con el PRI‖, en vez de la ―sana 
distancia‖ de la cual alguna vez habló Ernesto Zedillo. 
Hay otros que sostienen la hipótesis de que el presidente de la República buscará realizar una gran negociación 
con el gobernador del estado, una repartición de ésas que tanto le gustan al mandatario de Puebla en donde 
todos ganen y nadie pierda. 
¿Bajo que argumentos negociaría el presidente si aparentemente tiene todo a su favor? El de evitar un 

golpeteo innecesario en el que a pesar de que el gobernador tiene todas las de perder, a nadie le convine 
iniciar su mandato con una guerra civil en donde todos pierdan. 

¿Cuál sería la negociación? La presidencia municipal de Puebla para el PRI y la mayoría del Congreso del estado 
para el gobernador, con el salvoconducto de que el candidato del tricolor pueda ser un personaje afín a ambas 
partes, llámese —por ejemplo— un Enrique Agüera Ibáñez. Suena interesante y viable, aunque no del todo. 
La última es que al presidente de la República le importe un bledo lo que ocurra en Puebla y deje correr 
totalmente las cosas, lo cual se antoja francamente descabellado, más no imposible. Lo que nadie debe de 

perder de vista es que a partir del 1 de diciembre, fecha en que Peña Nieto toma posesión como nuevo 
presidente de México, muchas de las cosas que conciernen a Puebla se definirán en la capital del país y si no, al 
tiempo. 
Será por ejemplo en el Distrito Federal, donde se defina quién será el candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Puebla y no en nuestra aldea. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1526 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El factor Amy: ciudadanos, empresarios y hasta boy scouts 
Aunque el desayuno en Casa Puebla en el que Rafael Moreno Valle le dio vida a los 4 Fantásticos ocurrió 
a principios de abril, en plena actividad frenética por los festejos del 5 de mayo, la carrera en realidad inició 

el día después de que terminó la elección federal. Los cuatro miembros del gabinete morenovallista, con 
mayor o menor actividad, aceleraron su presencia mediática y eventos en la capital y sus juntas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1527
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1526
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auxiliares a partir del 2 de julio. Pero para algunos, en lugar de cuatro, en realidad hablaron de que en la 
carrera sólo había tres fantásticos, porque Amy Camacho estaba de relleno. Razón no les faltaba porque es 
quien menos apariciones mediáticas tiene, no se ha acercado a ningún partido político, no escribe reflexiones 
de por qué afiliarse al PAN, no regala instrumental médico ni se luce con la obra pública. Por ello, causó 
sorpresa que la dueña de Africam Safari se colocara como la mejor posicionada de los 

morenovallistas, y la mejor ubicada para darle cacería a los superlíderes Enrique Doger y Enrique Agüera. 
La lógica de los números es diferente a la lógica de la política tradicional. La encuesta de la 
empresa Nodo publicada hace una semana por el columnista Arturo Luna Silva en ―Garganta profunda‖ 
coincide en líneas generales con la de Mas Data comentada ayer en este espacio: el trecho entre los 4 
Fantásticos y los dos superlíderes es muy grande. Pero entre ellos, es Amy Camacho quien tiene mayor 

conocimiento y potencial de voto. Por lo menos hasta hoy. ¿Por qué es así justo cuando los medios hemos 
señalado suinactividad e intermitencia en las aspiraciones que la lleva a querer un día y al otro no? ¿Cuál es 

el secreto de la titular del Medio Ambiente cuando Manzanilla y Chedraui se han esforzado más? 
Creo que la impresión sobre la inactividad de Amy Camacho es errónea porque el perfilciudadano que tiene le 
permite tocar expresiones y grupos a los que tradicionalmente los medios de comunicación no estamos 
acostumbrados a llegar. Además de ser un icono de Puebla gracias a Africam Safari, lo que le permitió 
vincularse con organizaciones empresariales, ciudadanas y del medio ambiente, se tiene constancia devarias 
invitaciones para asumir candidaturas. En 2004 Doger la invitó a integrarse a su cuerpo de regidores, y en 
2010 aceptó la candidatura a la alcaldía que el PAN le ofreció junto con Moreno Valle, pero a la mera hora se 

echó para atrás. 
La inactividad de Amy es falsa. Simplemente no la vemos porque los medios estamos acostumbrados al 
proselitismo que hacen Manzanilla, Gali y Aguilar Chedraui. Este fin de semana, simplemente como ejemplo, la 
titular del Medio Ambiente se reunión con laorganización más importante de boy scouts. Y el domingo por 

la mañana recibió personalmente a medio millar de personas que van a hacer ejercicio al Ecoparque 
Metropolitano. Bailó con ellos, les habló de la importancia de cuidar el medio ambiente y del esfuerzo de la 

administración por recuperar el predio del que Ricardo Henaine se había apropiado. Y por último supervisó 
personalmente la ribera del Atoyac y fue saludando a los corredores que van a entrenarse o a pasear a su 
perro. 
El proselitismo de Amy Camacho, sostenido por organizaciones no gubernamentales, cámaras 
empresariales y grupos ciudadanos, es invisible a nuestros ojos, pero no por eso no existe. Al final cada 
fantástico tiene su estrategia. Manzanilla se esfuerza porempanizarse: mantiene reuniones con miembros 
activos y adherentes, y justifica en artículo su acercamiento al PAN. Aguilar Chedraui luce como el favorito 

sentimental del gobernador —quien lo acompaña a todos sus eventos— así como de Martha Érika 
Alonso. Y Gali tardó en despegar pero ya se mueve a toda velocidad. 
Pero las encuestas no entienden las lógicas de los favoritismos ni de los empanizamientos. Lalógica de los 
números dice que hoy por hoy la mejor candidata a la alcaldía, por conocimiento, imagen y potencial de 

voto, es la mejor ubicada. 
Otra cosa es que estos perfiles ciudadanos puedan encabezar candidaturas exitosas: para ejemplo está 
el tremendo fracaso de Isabel Mirada de Wallace, que nunca pudo identificarse ni trabajar al lado de la 

estructura panista y llevó al albiazul al tercer lugar. Los candidatos ―ciudadanos‖ tienen ideas extravagantes y 
son renuentes a aceptar las sugerencias de los expertos en la política. 
También, otra cosa es que Amy Camacho pudiera encabezar un gobierno exitoso de la ciudad. Los 
ciudadanos, si como candidatos son extravagantes, más lo son como gobernantes que no entienden de 
dinámicas sociales o políticas. Ejemplos sobran, pero uno de los más extremos es Vicente Fox, que pasó del 
mundo empresarial a la política y dejó un país polarizado. El facto Amy, sin embargo, está presente en la 

contienda del 2013. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/agosto/colum-tiempos-210812.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

¡Qué carestía! 
Definitivamente los mexicanos estamos muy molestos con aquellos personajes que se ganan la vida haciendo 
el resumen de noticias para que ―se informe‖ cada mañana el Presidente de la República y sepa cómo va el país 

que gobierna. 
Estamos muy enojados con ellos porque la forma en la que están haciendo su chamba nos está costando cada 
día más, al grado de comenzar a propiciar hambre entre sectores cada vez más amplios. 
Y no es exageración. 
El presidente, más que informado, está desinformado por obra, gracia y conveniencia de estos personajes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/agosto/colum-tiempos-210812.php
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El presidente desconoce el abismo que hay entre el México que gobierna, partiendo de sus boletines oficiales, y 
el México del día a día de millones de mexicanos que ya no reciben atención médica en muchas instituciones 
por falta de mantenimiento a los equipos, por la carencia de medicamentos. 
El presidente desconoce que muchas familias no pudieron volver a las aulas este regreso a clases por el costo 
de las listas, cuotas y el precio también del pasaje urbano. 

Desconoce que hay miles de familias en las que la madre muchas veces se queda sin comer con tal de no 
fallarles a sus hijos. 
Y también miles de familias se van a la cama sin alimento porque los precios de la leche, el pan, el huevo, la 
carne, el aceite, ya se dispararon por las nubes. 
Y sobre este contexto, qué mal luce el presidente con una sonrisa de oreja a oreja hablando de un país que 

dista mucho de su reporte, mientras los estómagos de miles gruñen por el reclamo de alimento. 
Qué mal papel de estas personas que mantienen al presidente secuestrado y desinformado sobre el México que 

hereda, muy distinto al que le han hecho creer, porque en este momento no es del todo seguro, ni pujante, 
tiene serios problemas de desempleo, las oportunidades son escasas para los más, y cargamos una inflación 
desquiciante por los gasolinazos mensuales. 
Qué mal que al presidente Felipe Calderón le hicieron creer aquella historia de que con 6 mil pesos alcanza un 
salario para pagar hipoteca, comer, mandar a los hijos a una escuela particular y hasta viajar en las 
vacaciones. 
El costo de esa desinformación, lo pagó el presidente en las urnas el 1 de julio, pero sigue siendo el peso más 

cruel que incluso ha llevado a muchos mexicanos al suicidio, al verse sin opciones, cargados de compromisos y 
sin posibilidades. 
¡Qué mala chamba! 
Y a estos mismos les va a costar hasta más que a cualquiera, porque después del 1 de diciembre serán uno 

mas entre millones de mexicanos que viven fuera del presupuesto. 
Para entonces, estos empleados conocerán el México real que le escondieron al presidente, que para entonces 

también él tendrá que conocer como cualquier mortal. 
Pero en vía de mientras, no hay por qué quedarse callado, porque así jamás llegará la información al que tiene 
que tomar decisiones para corregir el rumbo que, sobra decirlo, trae perdido, como perdidos y ahogados en 
problemas se encuentran hoy millones de mexicanos, que día a día retroceden con su familia en su estatus y 
condiciones de vida y alimentación. 
No hay por qué quedarse callados. 
Si unos no hacen bien su chamba, vamos a ayudarlos. 

No más silencio. 
Que se entere el presidente cuál es el México que gobernó. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/agosto/colum-manzana-210812.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La importancia de la caña 
Dos mil millones de pesos es el ingreso que obtiene Puebla en la zafra anual de la caña, de la zona 

de Izúcar de Matamoros y Atencingo. 
Se trata de un cultivo que en la entidad poblana es altamente productivo, debido al sistema de trabajo que 
emplean los campesinos de la zona desde hace décadas. 
Es muy posible que esa productividad, que supera en mucho a la media nacional, pueda ser aumentada con el 
sistema de riego por goteo que se tiene contemplado emplear, y cuya demostración fue presenciada por la 
senadora electa Blanca Alcalá Ruiz. 

El diputado local de Chiautla —distrito dentro del cual se encuentra el ingenio de Atencingo— David Espinosa 
afirma que la preocupación de los campesinos cañeros por la puesta en venta del ingenio, se debe a que 
cuando esa importante empresa ha estado en manos privadas, los campesinos ven reducirse sus ingresos, los 
pagos se les hacen cuando la empresa quiere y ellos tienen que salir a protestar mediante cierre de carreteras, 

plantones, etc., para presionar a los dueños a fin de que les sea pagado el producto que ya entregaron. 
Esa forma de llevar la industria azucarera, mediante la explotación del trabajo de los campesinos, que en su 
ramo es la mejor del país, enriquece a los dueños de la empresa, pero empobrece a los productores, con las 

consecuencias que eso trae para sus familias. 
El diputado David Espinosa Rodríguez, por cierto, será el último diputado del distrito local 11, con cabecera en 
Chiautla. De acuerdo a la redistritación aprobada recientemente por el Congreso, ese distrito será absorbido 
por Izúcar de Matamoros. 
El actual diputado no estuvo de acuerdo con la redistritación y fue —al parecer— el único que se opuso a ese 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/agosto/colum-manzana-210812.php
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cambio. 
Le permitió este año promover la figura del profesor Gilberto Bosques, de origen chiauteco, considerado como 
uno de los poblanos más conocidos en el mundo, pues durante el nazismo alemán y como diplomático de 
México en Francia, salvó a miles de perseguidos, judíos, alemanes, austriacos y españoles, dándoles un refugio 
mientras podían emigrar a América, muchos a México, para salvar su vida y la de sus familiares. 

Un acto de homenaje, al gran chiauteco en el Congreso, que fue presidido por el gobernador Rafael Moreno 
Valle y una exposición fotográfica de aspectos relevantes de la vida del político y diplomático en el patio del 
palacio legislativo, que por cierto terminó ayer, constituyeron un reconocimiento, el más importante que se le 
ha rendido, a quien fuera candidato a gobernador del estado, teniendo como adversario a Maximino Ávila 
Camacho. 

Parte del homenaje fue la publicación de un ensayo, cuya autoría también es de David Espinosa Rodríguez, 
sobre la Vida y Obra de Gilberto Bosques Saldivar, con motivo del aniversario de su natalicio. Nació en 1892 y 

falleció en 1995. Su vida fue larga, 103 años y muy fructífera. 
No es enchílame otra 
Muchos poblanos expresan su desencanto por la lenta renovación de los partidos políticos a raíz del 
decepcionante proceso electoral pasado. 
Políticos de varios partidos consultados al respecto, afirmaron en concreto que esa renovación no es ni será 
fácil. Hay fuertes resistencias culturales dentro del PRI, del PAN y del PRD, las tres fuerzas políticas 
mayoritarias del país. 

El PAN —que está en un proceso de reflexión— acaba de descubrir que los políticos panistas no son ángeles, 
sino humanos. 
Durante sus primeros 60 años como partido político, Acción Nacional criticaba duramente al PRI, el partido 
dominante, porque los priistas eran corruptos e ineficientes, pero algo debieron tener que estuvieron al frente 

del país más de 70 años. 
Los panistas sólo aguantaron 12 años, por lo mismo, por corruptos e ineficientes. Ellos se creían ángeles y 

resultó que eran humanos. Se corrompían, cometían torpezas, carecían de oficio político y de sensibilidad social 
y al final de esos doce años, entregan un país en situación de desastre. 
Los perredistas, muchos de ellos ex priistas, tampoco pueden pavonearse de ser mejores, pues ni siquiera han 
logrado unificar su partido, que si no fuera por el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador, estarían en la 
lona, pues sus tribus o grupos o expresiones, que son 12, ya se hubieran hecho pedazos. 
Conciliar intereses de grupos en el PRI, el PAN y el PRD, es difícil y llevará tiempo lograrlo. Hay que empezar, 
nos dice un amigo priista, por retomar la ideología de cada partido y en la medida de lo posible, practicar esa 

ideología en lo público y en lo privado, que la gente vuelva a tener confianza en los políticos que ahora están 
desubicados por no conocer ni la historia del país ni la ideología del partido al que dicen pertenecer. 
El gobernador inicia vacaciones 
De acuerdo con la ley, los empleados del gobierno del estado tienen derecho a gozar de dos 

periodos de vacaciones al año, de 10 días cada uno. 
El gobernador del estado podrá tomar vacaciones 15 días al año. 
Por tal motivo el jefe del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, inició ayer un periodo vacacional de ocho 

días. Regresará a sus actividades a partir del día 29 de agosto. 
Desde donde se encuentre, se informó, estará pendiente del desarrollo del estado y mantendrá contacto en 
forma constante, con sus principales colaboradores. 
Brinco de Tigre 
Humberto Aguilar Coronado, el famoso “Tigre” panista, ha dado un brinco a la palestra, pues quiere 
ser candidato de su partido a la presidencia municipal de Puebla. 

Dice tener experiencia y agallas. Las agallas las puede dejar guardadas, en política lo que se necesita es 
experiencia, oficio político y sensibilidad social y además cercanía con la gente. 
Indudablemente que es uno de los panistas más experimentados en actividades dentro de su partido y en el 
servicio público, pero sus experiencia es fuera de Puebla, en el comité nacional de su partido, en el Congreso 
federal, ahora en el Senado. Es poco conocido aquí, pues fue gente cercana a Clouhtier y a Santiago Creel. Su 

actividad política pues, es más conocida en México que en Puebla. Pero es un buen elemento dentro del 
panismo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/agosto/colum-pulso-210812.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/agosto/colum-pulso-210812.php
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El derroche en Puebla se peina con gel; usa Bvlgari 
Rafael Moreno Valle ya viajó más en año y medio de gobierno que Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario 
Marín Torres en todos sus respectivos sexenios. 
La cláusula que obligada al mandatario en turno solicitar y reportar al Congreso del Estado cualquier viaje al 

exterior fue anulada en tiempos de Marín para favorecer a Moreno Valle. 
Por eso ahora resulta risible que se anuncie con bombo y platillo que ―su majestad el señor gobernador hará 
uso, por vez primera desde que tomó posesión, de un periodo vacacional del 20 al 28 de agosto‖. 
Qué paz, pero… 
Estimado lector, el gobernador no sólo se ha tomado laaaargos fines de semana, también ido de compras y 

hasta escapadas se ha dado, claro siempre con una actividad oficial para ocultar las apariencias. 
Estas ante la tónica del sexenio: el derroche. 

Y que mientras en la administración pública local cada vez hay más despidos, cero contrataciones, aumento de 
la carga laboral y exigencias que ya tienen hasta la madre a directores, la fiesta de El Grito en lo que se conoce 
ya como el territorio Moreno Valle (Los Fuertes) será de antología. 
El mandatario recurrió a Five Currents, la misma empresa norteamericana que estuvo a cargo de los juegos 
pirotécnicos el 5 de mayo, para que monte la Puebla que el derroche quiere ver y no la miseria. 
Se calcula un gasto de 30 millones de pesos tan sólo por este #RafaShow que incluye transmisión nacional por 
Televisa y TV Azteca, así como el concierto de Paulina Rubio y la ex protegida del Negro Durazo: Aida Cuevas. 

Será por eso que ya viene la limpia de organismos descentralizados. 
Que quieren desaparecer al IAPEP, órgano que cumple diversas funciones sociales, legales y financieras. 
Y Puebla tan lejos de la medianía, pero en las garras de estos. 
Mañana le platico de las chingaderas contra el IAPEP. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8932&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El Tigre ya brincó 
El mismo día en el que en este espacio le comentaba de la intención de un grupo de panistas ―duros‖ de 
integrar un frente común para pelearle al gobernador Moreno Valle la candidatura del blanquiazul a la 
presidencia municipal de Puebla, en entrevistas dadas a Al Portador y a Intolerancia Diario, Humberto Aguilar 
Coronado se destapa como una posible carta para buscar la nominación. 
De todo lo declarado en ambas entrevistas, me parece que lo más importante se centra en dos aspectos que 

serán fundamentales para que su proyecto individual tenga posibilidades reales de concretarse: la situación que 
se vive en términos del movimiento de grupos de auténticos panistas al interior del partido y el inminente 
enfrentamiento que este destape generará con el morenovallismo. 
El Tigre, en entrevista radiofónica con Pilar Pineda, habla de la necesidad de que el PAN recupere ―su 

identidad‖, en un reconocimiento abierto de que el panismo duro no se siente representado por el grupo en el 
poder, en aras de que los militantes sean quienes tomen las decisiones electorales de mayor importancia para 
el blanquiazul. 

Nada dijeron de esto los panistas cuando el objetivo único de su quehacer político consistía en sacar al PRI de 
Casa Puebla. 
Nada más. 
Ahí no importaban ni la ideología ni los principios, mucho menos la identidad, porque los panistas  se frotaban 
ya las manos porque pensaban que iban a ocupar los cargos principales en el nuevo gabinete estatal. 
No hubo agencia de colocaciones y resucitó como arte de magia la congruencia. 

¿No me diga? 
Aguilar pide un proceso interno que ―depure‖ liderazgos y cierre filas, cuando la derecha poblana, 
históricamente ha sido incapaz de sacrificar intereses particulares en aras de lo que más les conviene como 
partido. 

Actualmente existen condiciones para pensar que puede repetirse el tradicional proceso de canibalismo entre 
tribus que tanto daño le ha hecho a la derecha poblana. 
Llegar a la complicadísima combinación de cumplir con la fidelidad ideológica que sugiere el apego a los 

principios que le dieron forma al PAN y a la vez ser un producto que esté a la altura de los criterios básicos de 
rentabilidad electoral, parece más que nunca una tarea titánica. 
Acción Nacional corre el riesgo de volver a los tiempos en donde había que ganar el partido perdiendo 
elecciones. 
Tal vez sea lo que algunos quieran. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8932&Itemid=70
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Por otra parte, El Tigre le asegura a Cirilo Ramos que su posible candidatura no responde a un capricho de 
índole personal o a una calentura de momento, sino al respaldo que ha obtenido de ―un grupo de panistas‖ que 
lo ven como la mejor opción para buscar la alcaldía de la capital y que irá con todo en busca de la misma, 
aunque esto suponga un enfrentamiento directo con el grupo político del gobernador, un escenario que al 
parecer, no le preocupa en lo más mínimo: 

―Si los panistas quieren que Humberto Aguilar sea candidato a la presidencia municipal de Puebla, pues 
Humberto Aguilar dice presente.‖ 
¿Será? 
Y es que, a pesar de haber estado muy cerca de Rafael Moreno Valle en un par de campañas, la federal de 
2006 y la local de 2010, no se puede decir que exista una buena relación, entre ambos personajes. 

Al contrario. 
En el reparto de posiciones, una vez amarrado en triunfo en la gubernatura de Puebla, Aguilar Coronado nunca 

tuvo posibilidades reales de colarse a algún cargo importante en la administración pública estatal. 
El veto del entonces mandatario electo se dio de inmediato y cayó fulminantemente a aquellas voces que 
aseguraban que El Tigre tendría asegurado un lugar en el reino de los cielos, muy cerquita del nuevo Mesías. 
No fue así. 
Dicen los que saben que a pesar de que Humberto no está considerado entre la larguísima lista de perfiles 
considerados como ―enemigos del régimen‖, no es bien visto ni por el gobernador ni por sus principales 
colaboradores. 

A partir de ayer, esto cambió. 
Con su destape, Aguilar se convierte en un peligro- real o imaginario- para el actual gobierno estatal, lo que 
cambiará de una vez y para siempre su relación con el morenovallismo. 
Seguramente, en Casa Puebla tienen ya listos los misiles mediáticos, jurídicos y políticos para acabar con el 

nuevo objetivo. 
Quiero pensar que antes del destape, en su larga lista de ―pros y contras‖, El Tigre consideró lo anterior y aún 

así decidió continuar. 
Sólo el tiempo dirá si tuvo o no razón. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8933&Itemid=71 

 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿Históricos o pragmáticos? 
El destape del –todavía- Senador blanquiazul Humberto Aguilar Coronado como pre-candidato de su partido a 

la Alcaldía de Puebla capital, nos confirma el enfrentamiento qua hay y habrá entre el grupo de panistas 
poblanos que tienen muchos años militando en él y defienden la identidad del mismo, contra el grupo de 
políticos que no pertenecen (o se han afiliado en últimas fechas) al PAN. 

Incluso de plano llegaron a pertenecer a otros partidos (Convergencia, PRI), pero que desean la ansiada 
candidatura de casi cinco años. 
Históricos contra pragmáticos, pues. 

Aunque se harán esfuerzos por evitarlo, el choque parece inevitable. 
En el grupo de los históricos se encuentra por supuesto el Alcalde Eduardo Rivera, Ana Teresa Aranda, el líder 
estatal del partido Juan Carlos Mondragón, el líder municipal Gerardo Maldonado, la aún Delegada de Sedesol 
federal Myriam Arabián y ahora también el Senador Humberto Aguilar. Desde luego varios más como Pablo 
Montiel, Bernardo Arrubarrena y Juan Carlos Espina Von Roehrich. 
Sume a casi todos los panistas del Ayuntamiento y del propio CDE, aunque no participan en las reuniones 
―cumbre‖. En este grupo también anda el líder empresarial Francisco Rodríguez Álvarez, que aunque no es 

militante del PAN sí lo es del Yunque, que al parecer es otro lazo de unión de todos los personajes 
mencionados. Ya también hay contactos con el ex Alcalde Luis Paredes y su grupo de talibanes. 
¿La bandera? No permitir que el Gobernador Rafael Moreno Valle controle la sucesión en la capital e imponga 

como candidato a uno de sus subordinados, de los pragmáticos desde luego, que son vistos como unos 
advenedizos que solo quieren utilizar al partido para sus negros fines, o sea conseguir el poder con sus siglas. 
Por cierto, ni a Francisco Fraile ni a Pablo Rodríguez Regordosa se les ha invitado al grupo, por ser 
―colaboracionistas‖ del gobierno de Moreno Valle y hasta servirle de tapete a los pragmáticos. 

Y es que en el bando de los pragmáticos morenovallistas (empleados del Gobernador, pues) hay un problema: 
Están enfrentados entre sí. Los mentados 4 ―fantásticos‖ (Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio 
Gali Fayad y Amy Camacho, de los cuales ésta última nadie sabe si quiere realmente o no) en su afán de 
conseguir la candidatura, buscan desesperadamente que su Jefe vea que uno de ellos es el más popular y con 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8933&Itemid=71
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mejor posicionamiento en las mediciones demoscópicas. Por eso un día sí y otro también, cada uno de ellos 
lucha por aparecer en los medios… y también da algún golpe a sus adversarios a través de las numerosas 
plumas que se prestan a ello (que en Puebla casi no hay). 
La pregunta es quién ganará, si los históricos (Yunques) o los pragmáticos (empleados del Góber). Veamos sus 
fortalezas y debilidades. 

Los panistas ―de cepa‖ tienen a su favor el contar con la mayoría de miembros en el PAN, gracias a la 
operación que el Yunque ha realizado a través de los años. Generalmente ganan los procesos internos. Y la 
militancia no yunquista también los ve bien, pues se dieron cuenta que Rafael Moreno Valle solo contrató para 
cargos importantes a sus amigos ex priístas y a los panistas ni los peló. 
Otra fortaleza es que –como ya mencionamos- están conformando un grupo que, de permanecer unido, jalaría 

a muchos panistas desilusionados del morenovallismo, que cada día hay más. 
Pero las debilidades de este grupo son las fortalezas del otro. Los morenovallistas tienen el apoyo económico, 

mediático, estructural y operacional del Gobierno del Estado. El que sea el candidato del Gobernador contará 
con todo eso y más, pues el plan es que se reviva la alianza pluripartidista que los llevó al triunfo en 2010. 
Por otro lado, al parecer los históricos ya no cuentan con la mayoría de miembros en el PAN para un proceso 
interno, pues en los últimos dos años los operadores del Gobernador (el grupo de Angel Alonso, Roberto 
Grajales, Genaro Ramírez y su esposa Blanca Jiménez) han logrado afiliar a cientos de nuevos panistas. Y 
aunque los históricos tienen impugnadas esas afiliaciones masivas, la verdad es que en el CEN no les hacen 
mucho caso y… todo indica que pasarán. 

Así que hay más o menos igualdad de condiciones para la batalla por la candidatura panista y la verdad es 
difícil saber cuál de los dos bandos ganará. 
Pero cualquiera que sea el candidato (histórico o pragmático), eso no significa que ganará automáticamente la 
Alcaldía de la capital poblana. Tendrá que enfrentarse a un PRI muy optimista y… con muchos recursos 

provenientes del Gobierno federal y las Delegaciones, que para entonces serán controladas desde el Gobierno 
de Enrique Peña Nieto, quien seguramente también quiere ganar las principales capitales del país para su 

partido. 
Y además, también hay que tomar en cuenta el posible voto de castigo que haya para la gestión panista de 
Eduardo Rivera, que no ha podido fabricar una buena imagen por su notable impericia en resolver los 
problemas de inseguridad o miles de baches que hay en la ciudad, además de muchos otros problemas. Sí, el 
gobierno de Rivera Pérez será un lastre para cualquier candidato panista. 
Por último, sea quien sea el candidato blanquiazul, tendrá que enfrentarse quizás a un peso completo por parte 
del PRI. ¿Se imagina que el candidato del tricolor pudiera ser el Rector Enrique Agüera o el ex Rector y 

Diputado Federal Enrique Dóger, que son hoy por hoy los mejores posicionados y con mayores tendencias de 
voto que cualquiera de todos los aspirantes –priístas y panistas- a la Alcaldía? 
Y ya vimos en julio pasado que la famosa operación del Gobernador no es perfecta, pues aunque ganó tres 
Distritos de la capital, la verdad es que no pudo ganar todos los que él hubiera deseado también en el Estado y 

se quedaron con las ganas de ser Diputados varios de sus pupilos. No, la operación morenovallista no es del 
todo infalible. 
Así que histórico o pragmático, el candidato panista a la Alcaldía poblana no la tiene tan segura como podría 

pensarse. 
Como nadie de ningún partido en cualquier elección actual. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8925&Itemid=72 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Lydia Cacho, en el Exilio; Mario Marín, en el Delirio 
Es incomprensible, carece de toda lógica, parece una escena de Fellini: mientras Mario Marín Torres está de 

regreso en Puebla –y juega futbol en la pulcra cancha de su residencia-, Lydia Cacho vive un exilio forzado a 
raíz de una serie de amenazas de muerte. 
¿El mundo al revés? 

Peor todavía. 
A partir de febrero de 2006, cuando se hizo pública una aberrante conversación entre Kamel Nacif y Mario 
Marín, la figura de la escritora y periodista se volvió un icono. 
Los premios llegaron. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8925&Itemid=72
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También los reconocimientos de todo tipo. 
Lydia Cacho siguió escribiendo, publicando y denunciando a pedófilos y pederastas. 
En contraste: Marín se fue a vivir al ostracismo del alma y cada vez que aparecía en público era repudiado por 
quienes lo reconocían. 
Marín salía de los restaurantes de la ciudad de México por la cocina y custodiado por sus guaruras. 

A todo tren. 
A toda carrera. 
Hoy las cosas han dado un vuelco impresionante: Marín está de regreso en su residencia: con sus amigos, con 
sus partidos de futbol, con la tranquilidad que da la vuelta a casa, en tanto que Lydia Cacho tuvo que salir del 
país para esconderse en alguna ciudad del planeta: donde nadie la conozca: donde quienes la amenazaron no 

sepan ubicarla. 
Todo empezó el domingo 29 de julio de 2012. 

Ese día la periodista recibió una llamada telefónica en Cancún: ―Ya te lo dijimos, pinche puta, no te metas con 
nosotros, se ve que no aprendiste con la vueltecita que te dieron. La que te va a tocar va a ser en pedacitos, así 
te vamos a mandar a casa, en pedacitos, pendeja‖, le dijo la voz de un hombre. 
De inmediato, Amnistía Internacional instó al gobierno de México a que ―garantice la seguridad de Cacho y le 
brinde una efectiva protección‖. 
Entrevistado por el diario español El País, Ricardo González, portavoz de la organización Artículo 19, confirmó 
que Cacho ―se encuentra momentáneamente fuera de México hasta que se den las condiciones para que pueda 

desarrollar su vida dentro con normalidad‖. 
Sobra decir que las amenazas en su contra iniciaron en 2005, una vez que publicó ―Los Demonios en el Edén‖, 
libro en el que denuncia toda una red de prostitución infantil encabezada por Jean Succar Kuri, ―el tío Johnny‖, 
quien pasará el resto de su vida en la cárcel. 

Pobre país es este que tiene a Marín tan tranquilo y relajado, y a Lydia Cacho en el exilio. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4365 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
PRI: nuevas caras, mismas mañas 
En menos de 80 días el PRI deberá tener los perfiles de sus candidatos a las 216 presidencias municipales, y el 
de sus abanderados a una diputación local. 

En medio de un escenario inédito el PRI tendrá que enfrentar a la maquinaria del estado en un régimen 
acostumbrado a la negociación, pero no dispuesto a parder en la lógica de la disputa por el poder. 
En las listas de quienes aspiran a una candidatura se podrá mencionar de una vez a la actual regidora del PRI 

en el municipio capitalino, Sandra Montalvo; al presidente de la Fundación Colosio Puebla, Héctor Sulaimán 
Safí; al yerno de la senadora electa, Blanca Alcalá Ruiz, Edgar Chumacero. 
Se deberá anotar al ex secretario de Gobernación municipal, Juan de Dios Bravo; el aún diputado federal, 
dirigente vitalicio de la CTM, Leobardo Soto Martínez; y la aun presidenta de la organización de mujeres 

priistas, Laura Zapata Martínez. 
Pocas caras nuevas, propuestas políticas indefinidas e incierto desempeño en la tarea de la búsqueda del voto 
son conceptos que permiten prefigurar una perspectiva del futuro inmediato de la circunstancia priista.      
La integración de las listas de los aspirantes a un puesto de elección para arribar a la Cámara de Diputados 
tiene nuevos retos ante escenarios ignotos, resultado de la nueva forma de hacer política en los últimos años. 
Muchos de los priistas que se fueron en la búsqueda de nuevas oportunidades de ascender en el peldaño de la 
escena pública intentarán el retorno, con disimulo o sin él.  

El proceso electoral para renovar autoridades locales en territorio estatal comenzará en noviembre próximo y 
terminará en julio del 2013. El reloj avanza y el tiempo apremia.  

En el sótano... 
1.- Se complica designación. En la puja por la unción de un coordinador para diputados federales priistas de 
Puebla parecía llevar ventaja Carlos Sánchez, ex edil de Texmelucan y alfil del secretario de Finanzas del CEN 
del PRI, Jorge Estefan Chidiac, vínculo que ahora parece dificultarle el arribo a ese cargo. 

2.- Matazetas. El viernes 17 un presunto grupo de militares realizó un operativo en un pequeño local de San 
Pedro Cholula. No solo sorprendió por la rapidez y la hora en que se efectuó, sino por los mensajes que 
quedaron tras su paso por el negocio cateado, conminando al exterminio al grupo rival del cártel de Sinaloa. 
3.- Reflexiones de un líder derrotado. "Pareciera que el gobierno ha sido un gran árbol a cuyo cobijo se dieron 

http://www.articulo19.org/
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4365
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sobre todo plantas de sombra", escribió Gustavo Madero, en torno a la ausencia de mecanismos para frenar 
corrupción y el desdibujamiento de la doctrina en el PAN. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

PAN, partido herido de muerte por la corrupción 

Cuentan que a finales de julio se encontraron en Cancún, Quintana Roo, en el marco de una reunión de 
senadores panistas, Jorge Andrés Ocejo Moreno y Humberto Andrade Quezada, y que el poblano le 
reclamó al guanajuatense –medio en broma y medio en serio— su larga permanencia en cargos de 
elección popular. 
Y es que el ahora legislador local plurinominal por Guanajuato ha sido diputado federal de 
mayoría, síndico del ayuntamiento de León, coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso 

de Guanajuato y senador de mayoría por su estado natal. 
—Tienes ligando cargos desde 1994 — le espetó Ocejo a su todavía compañero de escaño, quien a 
botepronto le hizo una aclaración y le formuló una preguntaque dejó al senador poblano sin 
argumentos. 
—Entre 1997 y 2000 no tuve ningún cargo. Y todos los demás los he ganado en elecciones, con excepción 
de este último en que fui candidato plurinominal. Tú, en cambio, ¿cuándo has ganado una elección de 

mayoría? 

En efecto, el ex presidente de Coparmex siempre ha sido plurinominal en el Congreso de la Unión. Bajo 
esta vía electoral fue diputado federal en la LVI Legislatura, de 1994 a 1997, y luego senador de la 
República, cargo al que ingresó el 1 de septiembre de 2006 y que dejará el 31 de agosto de 2012. 
*** 
Las líneas que voy a transcribir forman parte de un libro recién editado por Miguel Ángel Porrúa titulado 
Principios en acción, y fueron redactadas por el senador saliente Humberto Aguilar Coronado un par 

de meses de antes de las elecciones presidenciales, en las que éste ya presagiaba la derrota del PAN. 
Las reproduzco no sólo porque resumen de manera autocrítica lo que han sido los gobiernos 
panistas, sino porque podrían resultar proféticas de cara a las próximas elecciones locales, en caso de 
que Humberto Aguilar obtenga la nominación de su partido como candidato a la presidencia municipal de 
Puebla. 
―En nuestros tiempos la sociedad ha llegado a las conclusiones que, para los panistas, deberían ser 
trágicas: hoy se afirma que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no detenta el monopolio de 

la corrupción y que el PAN, en tanto gobierno, es capaz de actos ilegales como los del viejo partido 

de Estado y, mucho más grave, es capaz de las mismas complicidades con tal de ocultar sus malas 
prácticas a los ojos de la opinión pública. 
―Si esto es cierto no me queda más remedio que aceptar que lo más valioso de Acción 
Nacional, aquello que le dio una marca de identidad y que lo hizo tan atractivo para la gente como para 
utilizarlo  como principal herramienta del cambio político, está herido de muerte, ha sido infectado por un 

virus mortal que no conoce una cura y que, por tanto, no tiene más destino que administrar su 
tiempo futuro, alargando lo más posible la agonía, sin ninguna posibilidad de recuperar la fortaleza y el 
vigor de otros tiempos porque la simiente está herida para siempre.‖ 
*** 
Simón dice: 
Las palabras son la configuración acústica de las ideas. 
Novalis (1772-1801) Friedrich von Hardenberg. Poeta y filósofo alemán. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
De todo un poco 
El nuevo coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, el poblano a 
quien sus amigos le dicen “El Ñoño”, Miguel Barbosa Huerta, desde niño supo que quería ser 
político, él nunca se imaginó como doctor, torero o bombero, por ello decidió ir de Puebla a la UNAM 
para estudiar Derecho. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Nació en Zinacatepec, municipio de Tehuacán en 1959, y asegura que su gran inspiración en la vida pública fue 
su bisabuelo Francisco Barbosa, quien fue general revolucionario obregonista. Su abuelo fue político y siguió la 
tradición familiar. 
Barbosa Huerta se considera además de político, melómano de profesión y al igual que Tin Tan, ―lleva la 
música por dentro. Vivo con música. Me gusta la ópera y la música popular‖, asegura. Es asiduo al cine, donde 

se duerme. 
Barbosa, ex diputado federal, es dirigente de la corriente perredista Nueva Izquierda o también conocida como 
la de ―Los Chuchos‖ y desde 1994 es militante del sol azteca. 
Según él, puso sobre la mesa el tema de la creación de la Ley de Transparencia e Información Pública. Pero 
muchos perredistas consideran que todavía no tiene ―la tablas‖ para coordinar el Senado. Veremos y diremos. 

*** 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), dio a conocer la información nacional y por entidad 

federativa, de los homicidios registrados en el país en 2011. En 2011 registraron 27 mil 199 homicidios en 
México, una proporción de 24 por cada 100 mil habitantes (23 por cada 100 mil habitantes en el 2010), y fue 
Chihuahua la entidad con mayor número, con 131 y Yucatán con el menor índice, con 3 casos. 
Los homicidios en Puebla van en aumento. En 2005 hubo 315; en 2006 se registraron 354, en 2007 bajaron a 
273; en 2008 llegaron a 354; en 2009 se cometieron 359; en 2010 ascendieron a 376 y en 2011 subieron a 
436. 
No son buenas cuentas de la autoridad, sin duda. 

*** 
La gerencia estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) dio a conocer que la empresa Tlan Makan 
Agropecuaria, ubicada en el municipio de Jopala, obtuvo el Premio Nacional al Mérito Forestal 2012 en 
Reforestación. El organismo federal indicó que con ello se otorgó un premio de 80 mil pesos y un diploma que 

les será entregado en el marco de la Décima Edición de la Expo Forestal, México Siglo XXI, en octubre. 
En la categoría de reforestación Tlan Makán fue la ganadora, a través de un proyecto forestal de monocultivo 

se ha logrado reforestar 2 mil hectáreas aproximadamente, protegiendo la flora y fauna de este lugar para 
lograr su sustentabilidad y equilibrio ecológico. 
*** 
El 42 por ciento de la población de los 125 municipios más pobres del país carecen de servicio médico y 27.5 
por ciento de habitantes de comunidades rurales no se atendió por falta de dinero, reveló el Centro de Estudios 
Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados. 
En su estudio ―El Acceso a Servicios médicos en los 125 Municipios con Menor Desarrollo en el País‖, explicó 

que las localidades que muestran un rezago considerable son Oaxaca (58); Guerrero (21); Chiapas (20); 
Veracruz (15); Puebla (9); Durango (1); y Nayarit (1). 
Para vergüenza de los poblanos y sus máximas autoridades, estos municipios son: Camocuautla, 
Chiconcuautla, Coyomeapan, Eloxochitlán, Huehuetla, Hueytlalpan, Huitzilan de Serdán, Olintla, San Felipe 

Tepatlán, Vicente Guerrero y Zoquitlán. 
*** 
En estos municipios, un porcentaje importante de las personas que no se atienden es debido a que no hablaban 

español; pues más de 80 por ciento de su población habla alguna lengua indígena. Entre otros motivos de la 
falta de atención, se encuentra que el servicio puede ser caro, la unidad médica esté cerrada o bien sin médico, 
además que no se les proporciona el medicamento. 
 Más de 90 por ciento de su población se encuentra en pobreza patrimonial, es decir, su ingreso no es 
suficiente para adquirir una canasta básica, además que aumentó la proporción de personas que habitan en 
viviendas sin energía eléctrica. La mitad de la población tiene 18 años o menos y 16 por ciento entre 18 y 29 

años. 
En comparación con el resto de los municipios, hay menos gente trabajando que debe mantener a más 
personas, lo cual hace más difícil una mejoría económica. 
*** 
Luego de las recomendaciones que ha hecho la FAO para que los países produzcan el 75 % de sus alimentos, y 

ante la posible crisis alimentaria nacional, la empresa porcícola Granjas Carroll de México tomó la 
determinación de incrementar en un 20 por ciento su producción actual anual de un millón 250 cerdos. 

La inversión de 750 millones de pesos se aplicará entre 2011 y 2013, informó el gerente de Relaciones Públicas 
de Granjas Carroll, Tito Tablada Cortés, quien explicó que  se estima contar con 12 mil 500 vientres más con la 
finalidad de lograr que nuestro país reduzca la importación de carne de puerco, la cual es actualmente entre el 
35 y 50 por ciento. 
Hoy día la producción de carne de cerdo de Granjas Carroll de México representa el 13 % de la porcicultura 
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nacional, así como el 3.5 % del Producto Interno Bruto Agropecuario del Estado de Puebla. 
*** 
Hoy en México se viven tiempos de cambio, pero también de compromiso, afirmó la Senadora electa Blanca 
Alcalá Ruiz, durante su asistencia al ―Encuentro por la Tecnificación del Campo Cañero‖ cuyo objetivo es 
concretar el uso eficiente del agua en 15 mil hectáreas mediante el uso de tecnología para riego por goteo, con 

lo que se elevará la competitividad de los productores del ingenio de Atencingo. 
Una reunión realizada en el barrio de Santiago Mihuacán de Izúcar de Matamoros, Alcalá Ruiz -quien recibió un 
documento con la estrategia de tecnificación del campo cañero de parte de la Unión de Cañeros de la CNC- 
recordó que el próximo gobierno federal impulsará un importante proyecto para la región que permitirá a los 
cañeros tener mayor productividad y más ingresos, con lo que las familias poblanas tendrán más oportunidades 

alcanzar el bienestar. 
Este año el Ingenio de Atencingo cerró la zafra con media de producción de 120 toneladas de caña por 

hectárea, con lo que se superó la media nacional de aproximada de 75 toneladas por hectárea. Además hasta 
el año pasado se tecnificó una superficie de 350 hectáreas con el sistema de goteo y para este año se espera 
sumar 150 hectáreas. 
*** 
En fin, como dice la copla: 
Tan arriba te levantas 
que al cielo quieres llegar; 

las estrellas se han de reír 
del golpe que te has de dar. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/de-todo-un-
poco?category_id=62 

 
 
(Ramón Beltrán López) 
 
¿Y que nos espera a partir de septiembre? 
Finalmente llegará el esperado primero de septiembre y de manera inevitable –según parecen 
indicar todos los signos- ese día tomarán posesión los nuevos diputados federales y los senadores 

que fueron electos en julio pasado. Y ni modo, si esa parte de la elección es aceptada como buena 
por quienes tomarán posesión y también por los partidos que los postularon, y sin que hasta el 
momento exista razón alguna para dudarlo, parecería extremadamente improbable que alguien 
persista en su negativa a aceptar la validez del resto del proceso, o sea únicamente la elección de 
Presidente de la República. Como tampoco lo han hecho respecto de la elección de los 
gobernadores. 

Los argumentos y las pruebas presentadas hasta ahora no podrían sustentar una declaración de invalidez, la 
cual no podría ser parcial y abarcar únicamente la elección presidencial, y no la de diputados y senadores, y 
que además, en el hipotético caso de suceder, hundiría al país en el total desconcierto y la confusión, acabando 
por demoler aquellas instituciones que aún resisten y sostienen al Estado Mexicano, tan vulnerado, tan 
traicionado, y al mismo tiempo tan homenajeado por los políticos de todos los pelajes. Homenajeado y exaltado 
hasta el aburrimiento en toda una larga serie de actos oficiales, con motivo de centenarios, sesquicentenarios y 
bicentenarios, todos por igual tan intrascendentes e insulsos como carentes de cualquier contenido patriótico 

real y verdadero. 
Y tal vez sea más probable que, dentro de un siglo, se recuerden los actos del primer centenario, presididos por 
el Gral. Porfirio Díaz, que los que encabezó Felipe Calderón, cuyo único recuerdo icónico será la llamada Estela 
de Luz, o de Pus como prefieren llamarla algunos críticos hipersensibles y molestos por el dispendio de 
recursos, la ineficiencia absoluta y la corrupción impune ocurridos durante la construcción de este monumento 
―emblemático‖. 
Siguiendo esta lógica para el primero de diciembre estará rindiendo protesta Enrique Peña Nieto, el priísta que 

regresará a su partido a Los Pinos después de una verdadera ―Docena Trágica‖. 
Y aún sin saber si Acción Nacional se comportará como aquel viejo elefante que camina en busca de su última 
morada o como un viejo león que se retira a lamerse las heridas, lo verdaderamente importante será saber si 
ese ―nuevo‖ PRI, que hasta ahora se dice nuevo pero que no muestra un perfil político definido, revolucionario 
o institucional, podrá solventar los retos que ya enfrenta México en este Siglo XXI, que apenas se inicia. 
Porque todos nuestros viejos y nuevos políticos saben –o por lo menos así lo expresan públicamente- que el 

país requiere urgentemente de varias reformas, a fondo, enérgicas, verdaderas. La laboral, la hacendaria o 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/de-todo-un-poco?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/de-todo-un-poco?category_id=62
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fiscal, la energética, la educativa, entre otras. Y para ello se requiere de contar con la mayoría del Congreso. 
El único obstáculo es que el PRI por sí solo no alcanza ni siquiera a la mayoría simple en la Cámara de 
Diputados. Para lograr un modesto 51% de los votos requiere de los diputados del ―Niño Verde‖ y de los de 
―Nueva Alianza‖. O sea que sin el apoyo de Elba Esther no llega a los 251 diputados. ¿Preferirá entonces aliarse 
con el PAN, ahora enemistado con la Maestra? ¿Querrá hacerlo? ¿Tendrán estos diputados panistas –y sus 

dirigentes- visión de Estado y no de partido, como para que acepten aliarse con quienes los derrotaron? ¿Y que 
pedirían a cambio? ¿Chambas, puestos, que? 
Esto no parece totalmente descabellado, toda vez que en el pasado ya se han unido para efectuar alianzas 
parlamentarias y conseguir la aprobación de algunas reformas importantes. 
Aunque la mayoría siguen atoradas. 

¿Y en ese caso cómo reaccionaría el PRD? 
¿Aliados con la CNTE (Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación), enemiga de Elba Esther, pero 

defensora a ultranza de los privilegios y las canonjías de los maestros más conservadores, enemigos de 
cualquier evaluación, de cualquier intento de mejorar la calidad de la educación, representará acaso un estorbo 
a cualquier reforma que permita mejorar el desempeño científico y tecnológico de nuestro país? 
¿Aliados con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), o lo que queda de este, se opondrán a cualquier 
cambio tendiente a mejorar la brutal ineficiencia energética que padecemos y que ya se ha convertido en un 
lastre para el desarrollo nacional? 
Porque el sindicato de PEMEX, el SUTERM y otros de los poderes fácticos tradicionalmente aliados del PRI 

seguramente lucharán contra cualquier reforma que los prive de sus privilegios. Y eso podría reducir aún más 
el número de votos necesario para cualquier cambio. 
A menos que alguno de los dos partidos, ahora en la oposición, se decidan a entrarle al toro. 
Y que en ese ―nuevo PRI‖ quieran, de verdad, salvar a un país que parece navegar a la deriva, sin rumbo, ni 

timonel. 
Con los peores índices de distribución de la riqueza, con un rezago educativo que lo mantiene en los peores 

niveles de aprovechamiento, con un 40% de miserables, con un sistema de pensiones que está a punto de caer 
en una crisis de liquidez, en fin, un barco a la deriva y que hace agua por todas partes, a punto de hundirse en 
un embravecido mar de corrupción. 
¿Quién será el, o los, valientes que se decidan a seguir el ejemplo de aquellos héroes que tanto ensalzan en 
sus discursos? 
¿Aquellos que se encuentren decididos a arriesgar su futuro político inmediato, personal, por emprender los 
cambios que han prometido a sus electores? 

¿Los hay? 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/y-que-nos-espera-a-
partir-de-septiembre?category_id=62 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Segunda parte del plan vs Toño Haces 

La primera parte del asesinato de Antonio Haces D´Artiguez revelada ayer por el periodista Arturo Luna Silva 
sobre la persecución realizada por seis personas a bordo de tres unidades (dos autos  y una motocicleta), debe 
complementarse con lo ocurrido en el interior del edificio de la Torre JV.  
Los videos del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) serán revisados junto con los videos de 
las cámaras de vigilancia que tienen en el moderno edificio de la Avenida Juárez.  
De acuerdo al testimonio de las pocas personas que han visto esos videos de vigilancia coinciden plenamente 
con lo relatado ayer por el periodista en el sentido de la participación de las tres unidades en el asesinato del 

empresario.  

Cabe destacar que las personas que vieron los videos de vigilancia señalan que la persona que viajaba en la 
motocicleta siempre estuvo afuera del edificio y cuidaba a sus cómplices.  
En tanto que otra persona amagó y sometió al guardia que vigila la entrada y salida del estacionamiento del 
edificio de la Torre JV en donde Antonio Haces tenía su despacho.  
Uno de los delincuentes fue el que ingresó al estacionamiento y buscó directamente a Antonio Haces. El resto 
de la historia ya la sabemos, el empresario fue asesinado de tres balazos.  

Ahora la Procuraduría General de Justicia del Estado ya tiene más elementos para tratar de identificar a las 
personas que asesinaron al empresario y, sobre todo, esclarecer el móvil del homicidio.  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/y-que-nos-espera-a-partir-de-septiembre?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/y-que-nos-espera-a-partir-de-septiembre?category_id=62


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 21 de Agosto de 2012 

 
 

 35 

La versión que corrió el día del asesinato fue el robo de 300 mil pesos, pero esa es una hipótesis que cada día 
pierde fuerza.  
La forma de operar de los homicidas y los tres disparos que recibió el ex secretario de Finanzas del PRI apuntan 
a otra cosa.  
Aquí parte de la columna Garganta Profunda de Arturo Luna:  

―Y es que para ser un atraco ―común y corriente‖, todo luce excesivo.  
O al menos eso es lo que empiezan a creer algunos familiares y amigos de Antonio Haces, descrito casi por 
unanimidad como un hombre bueno, ajeno al conflicto, sin enemigos visibles y dedicado a sus seres queridos y 
a su trabajo.  
¿Lo siguieron desde que salió de su domicilio o desde el banco al que supuestamente acudió a realizar un retiro 

de una cantidad indeterminada?  
¿Por qué la ―cacería‖?  

¿Por qué tantos delincuentes? 
¿Por qué actuaron de una forma tan organizada?  
¿Por qué los tres balazos si hasta donde se sabe, el que fue director Regional Sur del Grupo Financiero IXE no 
iba armado y, por tanto, en ningún momento tuvo oportunidad de defenderse realmente del sujeto que lo 
encaró en el estacionamiento del edificio JV y que finalmente terminó por cortarle la vida?‖.  
Hasta aquí la cita. 
 Y las preguntas sin respuestas.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29235:segunda-parte-del-plan-
vs-to%C3%B1o-haces&Itemid=137 

 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el priista Carlos Sánchez Romero, presidente municipal con licencia de San Martín Texmelucan y diputado 

federal electo por el distrito 5 será el coordinador de la diputación poblana, por una decisión del CEN del PRI de 
Pedro Joaquín Coldwell. 
Al empresario político lo liga una estrecha relación con el secretario de Finanzas del CEN, Jorge Estefan Chidiac, 
y a ello le atribuyen la decisión final de la dirigencia nacional priista, lo que ubica el nuevo signo de quién 
marca la pauta política en el estado. 
:Que la regidora del Ayuntamiento de Puebla, la combativa priista Sandra Montalvo Domínguez, es acusada 
junto con su esposo, el ex diputado local Jorge Ruiz Romero, de hacer cobros por el servicio de vigilancia en el 

fraccionamiento La Calera, sección La Cantera. 
:Que Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) confirmó a través de las cámara de video vigilancia 
la presencia de tres vehículos con varios individuos que siguieron al secretario de finanzas del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Antonio Haces D’Artigues, a quien privaron de la vida. 
Con estos indicios la policía ministerial adscrita al MP se está tardando para esclarecer el lamentable asesinato 
que enlutó a una familia poblana. 

:Que el periodo vacacional del gobernador Rafael Moreno Valle será de ocho días, pese a que la legislación que 
regula las relaciones laborales de los servidores púbicos establece 10 días con más de un año de antigüedad en 
el trabajo, y la ausencia de hasta 15 días consecutivos del titular del Ejecutivo. 
:Que el delegado presidente del CDE del PRI, Fernando Morales Martínez, festejó sus 43 años de vida con un 
convivio muy modesto al que asistieron algunos de sus amigos y los más cercanos de sus colaboradores en la 
dirigencia partidista. 
:Que los diputados federales por Puebla cumplieron con todos los requisitos para estar acreditados en la 

Cámara Baja, y entre los que robaron cámara destacaron las priistas María del Carmen García Cadena y Rocío 
García Olmedo. 
:Que de acuerdo a datos del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, en junio no se presentaron 
defunciones en menores de 1 año de edad, asociadas con algún tipo de brote nosocomial que hubiera generado 
una alerta epidemiológica en la zona de Huauchinango. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156534 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29235:segunda-parte-del-plan-vs-to%C3%B1o-haces&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29235:segunda-parte-del-plan-vs-to%C3%B1o-haces&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156534
http://impreso.milenio.com/
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La “cachorra” del SNTE 
La versión en torno a la eventual salida de Elba Esther Gordillo Morales de la presidencia del CEN del SNTE la 
desmintió la propia lideresa al tildarla de ―rumores‖. 
Empero, aclaró, será decisión de los maestros su permanencia en la dirigencia nacional. 

Sin embargo los hechos en torno al ejercicio del poder político de la familia podría apuntar a lo que ha negado. 
La ―maestra‖ podría estar preparando su retiro formal de la estructura del magisterio mexicano porque ha 
empezado a delegar en sus hijas decisiones políticas que no sólo están relacionadas al Partido Nueva Alianza, 
de su propiedad. 
Mónica Arriola Gordillo, la hija de la lideresa, la única senadora del Panal a la que accedió por el estado de 

Chiapas, hoy concentra muchas de las decisiones políticas en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). 

Para muestra un botón: los maestros integrantes de los comités seccionales y que aspiran a la secretaría 
general hacen antesala en las oficinas de Arriola Gordillo para tener el visto bueno o la ―bendición‖ para 
inscribirse como candidato. 
En esa situación se encuentran 12 seccionales del SNTE en el país, al que se sumarán nueve más, el 50 por 
ciento de las secciones que deberán renovar el comité ejecutivo programada para septiembre y octubre 
próximos. En Puebla, por ejemplo, los aspirantes a suceder a Eric Lara Martínez, de la sección 23, y Cirilo 
Salas, de la 51, no se inscribirán sin antes conocer la decisión de la ―maestra‖, de quién será el elegido y para 

ello ya hacen antesala en la oficina de Mónica Arriola Gordillo. 
Mónica es de la hija favorita de Elba Esther, ella misma la presentó en sociedad, ante unos dos mil chiapanecos 
para postularla como candidata al Senado de la República por el estado de Chiapas con la coalición del PRI-
PVEM- Nueva Alianza, y así ocurrió, será la única senadora que represente al Panal en la Cámara Alta. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156532 

 
(Malas compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
La alcaldía: Quién elegirá en el PRI y el PAN 

La lista se hace grande. 
Demasiado, dirían las malas compañías. 
Pero no es en el PRI donde los que alzan la mano se multiplican, es en el PAN. Donde se ha querido poner 
orden, las cosas se complican. Quizá porque ante la derrota, ante lo que será un Acción Nacional derrotado y 
sin recursos, la anarquía es el mejor negocio. Regresarán los azules, entonces, a hacer su mejor papel: el de la 
oposición. Y eso se pone en práctica desde su proceso interno. 

De esta manera los nombres de los panistas puros que se oponen a esa especie de ―muggles‖ que son los neo 
panistas, levantan la voz y mandan el mensaje de que para que el equipo de Casa Puebla imponga un 

aspirante, pondrán precios demasiado altos, como pudieran ser el mayor número de candidaturas a las 
diputaciones, que hay que recordar que durarán también cuatro años y serán un buen negocio que les 
permitirá negociar con el gobernador en turno y el interino de un año y tantos meses. 
Así es entendible que antes de que parta el tren con sólo tres aspirantes ―oficiales‖ como Fernando Manzanilla, 
Jorge Aguilar Chedraui, y Tony Galy, los NO invitados quieran comprar boleto y asegurar que aunque no 

figuran en las encuestas, tienen tiempo para empezar a mover sus fichas buscando aunque sea premios de 
consolación para ellos y ―su gente‖. 
El papel pues de Ana Teresa Aranda, Pablo Rodríguez Regordosa y Humberto Aguilar Coronado, será algo así 
como ―de chocolate‖, aunque saben que también dependerá del nuevo presidente nacional de su partido la 
decisión final de competencia, pues consideran que la apuesta de los neo panistas será la de crecer demasiado 
al exterior en las encuestas para forzar una decisión directa y sin convenciones internas. 
Deberíamos decir pues, que la decisión final recaerá sobre Rafael Moreno Valle, siempre y cuando tenga un 

candidato que en el papel y la realidad sea difícil de alcanzar por los panistas ―de siempre‖ y su relación con el 
nuevo líder nacional del PAN sea lo más cordial posible. En el PRI, las cosas son distintas.  

El líder estatal del partido ha hablado de 5 aspirantes y todo indica que dos de ellos nada harán para quedarse 
con la plaza: Lucero Saldaña y Alejandro Armenta. En cambio, Enrique Agüera, Enrique Doger y Pepe Chedraui 
moverán sus cartas hasta donde sea posible con trabajo y encuestas, aunque deben estar conscientes de que a 
partir del primero de diciembre, el PRI volverá a ser el PRI y ese tipo de decisiones recaerán en un ―dedo de 

oro‖ que para entonces experimentará lo que es tener todo el poder. Enrique Peña Nieto, y nadie más, dirá 
quién y por qué. Los no elegidos deberán callarse. 
Mientras tanto todos en su papel. Y en ese juego que en época electoral, todos juegan. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156532
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156533 

 
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 
A la mitad del camino…  
Un gobierno puede ser golpeado sistemáticamente por dos razones fundamentales: por ser muy malo 
(corrupto, gris o improductivo) o por ser muy bueno (útil, eficaz y transparente). 
En el primero de los casos, el de las administraciones pusilánimes, alejadas de la ciudadanía, apáticas, 

deshonestas y descompuestas desde sus estructuras internas, es la propia sociedad la que condena. 
Es el peor de los señalamientos; no son los enemigos los que salen al ataque de quienes gobiernan ese 

municipio, estado o federación, sino la propia gente cansada de no ver ni sentir los beneficios a los que tiene 
derecho. 
En el segundo de los casos, el de las administraciones buenas, las cosas cambian: la gente está contenta, feliz 
de verse beneficiada con las obras y servicios públicos que le ofrecen sus gobernantes. 

Este tipo de gobiernos útiles y eficaces reciben el aplauso de la misma población independientemente del 
estatus social y económico que la gente tenga; son gobiernos que sirven tanto a los ricos como a los pobres. 
Sirven sin distingos políticos, ideológicos ni doctrinales; lo que menos les importa son los colores partidistas o 
las posturas de facciones. 
Para ellos la política es servicio. 
Aquí los detractores son los adversarios políticos que no pueden contener el enojo de verse superados por los 
nuevos gobernantes; la gente suele hacer comparaciones y fácilmente se da cuenta de los políticos que sí le 

sirven y los que no funcionan para nada. 
Puebla no es la excepción. Aquí la gente ha visto pasar de todo: desde los que han saqueado las arcas o el 

erario en bien propio, dejando en el olvido a la mayoría de la población, hasta los que se esmeran por ofrecer 
resultados dignos para la ciudadanía. 
Basta con echar un vistazo a las nuevas propiedades que tienen esos nuevos ricos que no se conforman con 
nada. Se embolsaron todo: 
residencias de lujo, camionetas del año, escuelas particulares, chalets en el extranjero, cuando poco antes no 

tenían ni en qué caerse muertos. 
Pero las cosas, poco a poco, van cambiando en este estado y sobre todo, en esta hermosa ciudad de Puebla: 
hoy la población puede decir abiertamente que cuenta con gobernantes preparados profesionalmente, 
honestos, íntegros, entregados a su tarea, que es el servicio. 
Pongamos un ejemplo: a año y medio de su gestión, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, ha hecho hasta lo 
imposible para sacar adelante esta administración, pese a los continuos golpeteos que ha enfrentado por parte 

de sus adversarios políticos. 
Lo han calumniado, difamado, acosado mediáticamente; no obstante, de manera discreta ha soportado todo 

porque para él lo primero es la población, la gente que lo llevó al poder, y no los grupúsculos que vociferan por 
todo. Eso habla mucho de él. 
Ha recorrido la mitad de su gestión como alcalde con la frente en alto; no tiene nada de qué avergonzarse, por 
el contrario, puede hablar de frente con cualquiera sin pena alguna. 
El servicio, la transparencia, el trabajo incansable, el bien común son los motores que lo impulsan a seguir 

adelante, pese a todas las adversidades; es el prototipo del político humanista-cristiano que tanto necesitan las 
sociedades modernas. 
Hoy las sociedades requieren de políticos eficaces y gobiernos útiles. 
Es lo único que exigen porque saben que con eso tendrán garantizado el progreso, el bienestar y el desarrollo 
para sus familias. Hay que seguir trabajando por Puebla. Los poblanos se lo merecen 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156535 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Se calienta el SNTE 

Sólo unas horas bastaron para que la guerra por la renovación de las dirigencias del SNTE en Puebla, la 23 y 
51, se desatara.  
Tras la publicación de la convocatoria para relevar en el cargo a Eric Lara Martínez y Cirilo Salas 
Hernández, secretarios generales del SNTE 23 y 51, respectivamente, los aspirantes, los gallos apadrinados y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156533
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quienes se dicen independientes ya empezaron a darse con todo. 
El proceso para designar a los nuevos líderes magisteriales en Puebla se llevará a cabo del 19 al 21 de 
septiembre, mediante un ambiente que se antoja caliente y rijoso, toda vez que las bases del SNTE, me 
aseguran, no van a permitir que ninguno de los dos líderes imponga a su candidato. 
Al contrario, se dice que la mayor parte del magisterio está de acuerdo en evitar a toda costa que tanto Eric 

Lara, como Cirilo Salas, posterguen su liderazgo por más de 8 años, es decir, el periodo que llevan actualmente 
al frente de sus respectivas secciones y el que pudieran asumir a través de alguno de sus compinches. 
Según la convocatoria publicada por el SNTE, la renovación sindical se dará únicamente con la participación de 
los delegados, por lo que, de inmediato, los actuales mandones del gremio magisterial, que comanda, Elba 
Esther Gordillo Morales, en Puebla, se inconformaron. 

Y es que la convocatoria presentada por Soraya Bañuelos de la Torre, representante del SNTE nacional, 
tiene algunos candados que les impiden a los actuales dirigentes meter la mano para tratar de favorecer a 

cualquiera de sus delfines. 
En el caso de Eric Lara y la Sección 23, se dice que los apadrinados sonElihut Bravo González, coordinador 
de Organización de la actual dirigencia;Emilio Salgado Néstor, presidente del Fondo de Ahorro y Crédito; así 
comoMarcos Sánchez Sánchez, secretario de Conflictos en Secundarias Generales. 
Un aspirante más, pero que está siendo apoyado por Jorge Rodríguez Méndez, ex líder sindical del SNTE, 
es Samuel Martínez de la Paz, coordinador colegiado de lo laboral en educación especial.  
A esta lista se suman, también, candidatos independientes, como Salvador Escamilla Vargas, secretario de 

Conflictos en Primarias y Secundarias, quien cuenta con el apoyo de maestros de educación básica, primaria, 
secundaria, educación indígena, preescolar y telesecundarias. 
Se dice que Salvador Escamilla es quien le hizo un contrapeso importante a Eric Lara cuando éste fue electo 
como secretario General de la Sección 23 del SNTE.  

De acuerdo a esa versión, Escamilla Vargas, habría interrumpido su avance y aspiraciones para que Eric Lara 
se ungiera como uno de los líderes de su gremio en Puebla por evitar un encontronazo entre los grupos que 

entonces se disputaban la dirigencia. 
En el caso de la Sección 51 del SNTE, los interesados en la Secretaría General, como ya lo adelantaron algunos 
medios, son Martha Cortés Chumacero, contralora General del sindicato; Arturo Hernández Hernández, 
secretario de Finanzas, y Gumercindo Herrera Rivera, secretario de Organización. 
Además de Yadira Llanos Páez, vicepresidenta del Comité de Acción Política, y José Manuel García 
Carrizales, quien, se dice, está siendo impulsado por el diputado local del Partido Nueva Alianza 
(Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría. 

Según la convocatoria del SNTE, serán los próximos 17 y 18 de septiembre cuando se realicen las asambleas 
regionales extraordinarias en las que se deberán designar a los delegados para las secciones 23 y 51. 
En el caso de la Sección 23 se elegirán a 900 maestros, mientras que para la 51 un total de 560. 
Luego de las asambleas regionales, se realizará el Congreso Seccional, en el que se renovará la Secretaría 

General del sindicato y 56 representaciones, entre las que destacan Organización, Asuntos Laborales, Finanzas 
y Negociación. 
La convocatoria establece que los dos eventos tendrán lugar, en el caso de la Sección 23 del SNTE, en el Hotel 

Posada Señorial, en el municipio de San Andrés Cholula; mientras que la Sección 51 celebrará su Congreso en 
el Hotel Presidente Intercontinental de la capital poblana. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy-o%20IiyiE%20-yI-SNTE&id=2094 

 
(Etiqueta Con Destino/ Luis Alberto González) 
 
Aumentaron 16 % los homicidios violentos en el último año en Puebla 

 Son cifras oficiales dadas a conocer por el INEGI 
 ¿Hechos aislados y no hay delincuencia organizada? 

Durante el primer año del nuevo gobierno -2011-, la cifra de homicidios aumentaron en un casi un 16 por 
ciento, al pasar de 376 muertes violentas hasta 436, según cifras oficiales del Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (INEGI).  Los habitantes de Puebla han manifestado continuamente que la delincuencia va en 
incremento en la capital y la zona conurbada, pero muchas personas que han padecido la violencia, los robos y 
la delincuencia no se atreven a denunciar ante el Ministerio Público por lo tortuoso que es ir a denunciar y el 
largo peregrinar para que las autoridades cuando menos acepten que puedan declarar.  

Tan solo hay que recordar los homicidios ocurridos la semana pasada del empresario Antonio Haces 
D´artiguez en plena avenida Juárez y el de Estrellas del Sur, entre otros. 
¿Serán hechos aislados y que en Puebla no hay delincuencia organizada? 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy-o%20IiyiE%20-yI-SNTE&id=2094
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Ayer hubo 2 asaltos bancarios, donde afortunadamente no hubo muertos. 
El fenómeno del aumento de los homicidios no sólo aumento en Puebla, pero a nivel nacional también ha ido 
subiendo porque en 2011 se registraron 27 mil 199 homicidios en México. 
Esta es la estadística de homicidios violentos en Puebla: 
En 2005 la cifra se situó en 315 asesinatos:  

En el 2006 fueron 354 los ultimados.  
Para el año 2007 bajó el número de muertos a 273.  
En 2008 subió a 354 el total de homicidios.  
Para el 2009 la cifra fue de 359. 
Mientras tanto en 2010 subió a 376 el número de crímenes en Puebla.  

Pero la cifra aumento el 15.95 % en el 2011 al llegar a 436 asesinatos. 
Estos son los datos oficiales que da a conocer el INEGI, pero son de los delitos que se denuncian y están 

contabilizados por las autoridades estatales de la Procuraduría General de Justicia. 
¿Cuantos más habrán ocurrido y no se conocen? 
Esa es la realidad que actualmente tenemos en la Puebla de los Ángeles y en la Puebla donde lo mejor está por 
venir. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ordena el CEN del SNTE limpia de "grupos tradicionales" en las secciones 23 y 51 

La renovación que en un mes habrá de las dirigencias de las secciones 23 y 51 del SNTE no serán un proceso 

electoral más, sino tendrán un componente de suma trascendencia para la vida de estas organizaciones. Por 
disposición  del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sindicato se ordenó una ―limpia‖ de los grupos 
tradicionales que han controlado al sindicato, de tal manera que los comités seccionales deberán estar 
conformados en su mayoría por miembros que nunca antes habían estado en la cúpula de la agrupación. Es 
decir, se determinó que necesariamente debe haber un cambio generacional. 
Al momento en que se conformen las fórmulas que contenderán por las dirigencias de las secciones 23 y 51 no 
solamente se buscará que sean integradas por profesores que sean votados mayoritariamente por los 

delegados de los congresos, sino que por lo menos 70 por ciento de esas propuestas estén conformadas por 
docentes que nunca han sido parte de la dirección gremial. 
El otro 30 por ciento se dejará que sean para miembros que ya han estado en anteriores dirigencias. Es decir, 
que sea gente con experiencia. 
Con ello se busca frenar a una larga lista de dirigentes que en ambas secciones han llegado a estar hasta en 
cinco periodos diferentes  en los comités ejecutivos seccionales de Puebla, lo cual da por resultado que han 

estado más años que Elba Esther Gordillo al frente del SNTE. 
Al mismo tiempo se buscará que sea una ―válvula de escape‖, ya que hay un número elevado de maestros que 
tienen muchos años  inmersos en la vida sindical y simplemente nunca les toca un cargo relevante en la 
organización. 
Obviamente dicha característica que se le buscará dar a las nuevas cúpulas del SNTE en Puebla no viene 
contenida en la convocatoria que el pasado fin de semana emitió el sindicato. Será la labor que tendrán los 
delegados del CEN que ya llegaron al estado a conducir la negociación entre grupos que permite elegir a los 

nuevos dirigentes. 
Quienes a su vez imprimirán una tercera característica: no se dejará pasar a aquellos profesores que tengan un 
mal historial. 
Tal situación le va a dar al proceso electoral un alto grado de complejidad que evitará que los secretarios 
generales salientes, Eric Lara Martínez, de la 23, y Cirilo Salas Hernández, de la 51, puedan conducir el proceso 
para favorecer a un candidato en específico. Ya que ahora quien quede al frente de ambas agrupaciones no 

solamente deberá tener la capacidad de ganar a los delegados, sino llegar a los congresos con cuadros jóvenes 

y con prospectos que no sean rechazados por las bases. 
Lo que va a pasar en las secciones 23 y 51 del SNTE forma parte de un proceso de transformación en general 
del sindicato, que no se reduce solamente a un cambio de cuadros, sino que busca la supervivencia de la 
organización a largo plazo.Una vez que cambie el gobierno federal, el SNTE anunciará una profunda 
transformación en la cual buscará dejar de ser un sindicato que privilegia lo político y ahora se buscará dar más 
énfasis a lo educativo, pero especialmente en la formación técnica–pedagogía. Y se tiene claro que esa 

transformación es frenada en los estados por los grupos que han controlado las secciones sindicales desde 
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mucho tiempo antes de que se estableciera la necesidad de la evaluación de los docentes, de la modernización 
de las técnicas pedagógicas y la actualización permanente del magisterio. 
Con dicho cambio se buscará crear cuadros sindicales que duren por los menos 20 años y tengan un perfil 
diferente a los actuales. 
Ese cambio se ha venido generando en el SNTE de manera silenciosa. En la última renovación del CEN algo que 

sorprendió es que quedó fuera la mayoría de los dirigentes veteranos del sindicato en Puebla. 
Actualmente solamente hay dos poblanos en la cúpula del SNTE: Jesús Huerta, debido a que el presidente del 
Comité de Acción Política en el estado; y Cupertino Alejo Domínguez, quien es parte de un colectivo de 
fiscalización. 
Si los cambios antes enunciados se hacen realidad y no son parte de una nueva promesa vana, que al final se 

queda sólo en el papel, en septiembre habrá un parteaguas en el sindicato magisterial, ya que hasta hace unas 
semanas se deba por hecho lo siguiente: 

1. Que en la sección 51 del SNTE la dirigencia quedaría en manos del grupo de Guillermo Aréchiga Santamaría, 
quien es actual diputado local y ex secretario general de esa agrupación. 
2. En la sección 23 había posibilidad de que el nuevo secretario general surgiera de los grupos encabezados por 
Cupertino Alejo Domínguez, Óscar Emilio Carranza o Jorge Rodríguez, luego de que este último es quien está 
alentando la inconformidad de los delegados regionales del sindicato, quienes quedaron fuera de la posibilidad 
de ser delegados en el Congreso Seccional. 
En caso de que se haga realidad los cambios en cuestión, dichos grupos quedarían marginados de las secciones 

sindicales. Trascendió que se les ha dicho a los grupos que como tales tienen toda la libertad y el derecho de 
contender, pero sus miembros que quedan en las propuestas para ser parte de los comités seccionales debe 
ser gente que no haya ocupado un cargo antes. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordena-el-cen-del-snte-limpia-de-grupos-tradicionales-

en-las-secciones-23-y-51_id_12339.html 

 
(Editorial) 
 
No hay educación gratuita 

Apesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) estableció como obligación la compra y el uso del 
uniforme único en la entidad, ayer, durante el inicio de clases, cientos de estudiantes incumplieron con la 
norma de utilizar la casaca azul marino. Asimismo, en los centros escolares persiste el cobro de cuotas 
elevadas de inscripción que llegan a los 3 mil pesos por alumno, a pesar de que son instituciones públicas. 
Lo sucedido en este principio de ciclo escolar es una muestra clara de que los preceptos del Artículo Tercero 
Constitucional son letra muerta, ya que para que un alumno pueda acceder a clases debe hacer erogaciones 

por cuotas y adquisición de indumentarias, lo que echa por tierra el aserto de que el sistema de enseñanza 
público sea gratuito. 

Es, además, lamentable que la actual administración de la SEP solamente atienda aspectos superficiales y no 
se aboque a una reforma profunda al sistema educativo. Tal es el caso de que se haya exigido un nuevo 
uniforme, cuya compra supone una grave sangría más para la economía de miles de familias de estratos 
sociales que padecen índices de marginación y pobreza. 
Oprobioso resulta, además, que el color de la vestimenta exigida sea la de un partido político, lo cual hace 

suponer que todo el objetivo de la implementación del nuevo uniforme tiene móviles proselitistas. 
Si se pretendieran cambios verdaderos, se haría efectiva la portación opcional del uniforme, se eliminarían de 
verdad –y no sólo en los discursos– las cuotas y se entregarían útiles gratuitamente a los alumnos de escasos 
recursos, quienes en este momento sólo pueden aspirar a engrosar las filas del rezago educativo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-educacion-gratuita_id_12338.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
Con el arranque del ciclo escolar ayer el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez inauguró el bachillerato 

internacional 5 de mayo, el cual será un modelo para toda Latinoamérica donde los idiomas y espacios amplios 
para el estudio, una biblioteca moderna, canchas multiusos, auditorio, laboratorios de ciencias y de cómputo 
con las plataformas PC y Mac que les permitirán manejar modernas tecnologías. 
Este bachillerato de alto rendimiento sin duda dará mucho de qué hablar en los próximos meses pues los 
alumnos tendrán exigencias superiores a las de los demás jóvenes de los otros bachilleratos y trabajarán en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordena-el-cen-del-snte-limpia-de-grupos-tradicionales-en-las-secciones-23-y-51_id_12339.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordena-el-cen-del-snte-limpia-de-grupos-tradicionales-en-las-secciones-23-y-51_id_12339.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-educacion-gratuita_id_12338.html
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proyectos específicos durante los dos últimos años de su preparación. 
Este proyecto colocará de nueva cuenta a la Máxima casa de estudios en el foco de la excelencia académica, 
ahora en el nivel medio superior y bajo el sello de Enrique Agüera Ibáñez, quien todavía tiene mucha pila para 
rato. 
La renovación de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, es la nueva ―guerra‖ que se avecina en el 

Blanquiazul para tener el control del partido con rumbo a las elecciones del próximo año y ya empezaron a 
conocerse las declaraciones sobre el asunto. 
Ayer fue Augusta Díaz de Rivera, pero la semana pasada ya lo habían hecho Ana Teresa Aranda, Jesús Zaldívar 
y Humberto Aguilar Coronado también recientemente, con lo que es claro el interés de los llamados panistas de 
cepa, para conservar el control del partido y quizá acotarle el paso a quienes se les identifica con el gobernador 

del Estado Rafael Moreno Valle Rosas. 
No en vano se ha comentado ya el nombre de la ex directora del Instituto Poblano de las Mujeres y hoy 

flamante diputada federal, Blanca Jiménez para sustituir a Juan Carlos Mondragón, sin embargo ese relevo no 
será tan sencillo y menos en la persona de alguien que está totalmente identificado con el gobernador del 
Estado. 
Ha trascendido también la solicitud que habrían hecho algunos de los consejeros estatales, al comité ejecutivo 
nacional sobre la permanencia de Juan Carlos Mondragón, más allá de su período que termina el próximo mes 
de octubre. 
Mientras tanto, todos los días sale algún panista a decir que quiere ser presidente municipal y suman ya más 

de diez, tanto los que se identifican con el grupo del gobernador, como los llamados panistas tradicionales o de 
cepa, porque los tradicionales, ya no están ahí desde hace 20 años. 
CONFETI…Para evitar interpretaciones erróneas, ayer se informó de manera oficial del periodo vacacional del 
Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, durante 8 días…al frente y al mando queda el Secretario de 

Gobernación Fernando Manzanilla…Néstor Gordillo ya está puesto para arrancar sus actividades 
legislativas…este martes acude a la Reunión Plenaria para tratar, entre otras cosas, la conformación del Grupo 

Parlamentario del PAN…el jueves 23 empezarán las acreditaciones y registros de los 500 diputados panistas de 
la próxima legislatura. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4756 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Huye Moreno Valle de la 'Puebla del Narco' 
Ahora que el gobernador Rafael Moreno Valle se fue de vacaciones con todo su derecho, bien valdría hacerle 
algunas preguntas, pues parece que literalmente huyó de la 'Puebla del narco' que tanto presume. 

¿Por qué no se llevó de Puebla a los miembros del crimen organizado que han llegado durante su gobierno?. 

¿Por qué no se llevó de Puebla a los funcionarios corruptos que inundaron Puebla durante su gobierno?. 
¿ Por qué no se llevó de Puebla a los centenares de funcionarios que deambulan con vehículos con placas de 
otros estados?. 
¿Por qué no se llevó de Puebla a los ―empresarios‖ que literalmente se llevan a sus lugares de origen todo lo que 
les paga el gobierno en obras y consumibles?. 
¿Por qué no se llevó a su secretario de Turismo para que haga algo por Puebla?. 
Me surgen estas interrogantes porque así hará Moreno Valle cuando deje la gubernatura: Nos heredará 

delincuencia que él mismo trajo de otros estados para pagar todo tipo de facturas que debía. 
Se irá a vivir a Estados Unidos y se olvidará de este pueblo. 
Al tiempo. 
Por lo pronto, parece que prefirió huir de la ―Puebla del narco‖ que tanto defiende, pues el Ejecutivo sabe 
perfectamente que este estado es un paraíso para la delincuencia organizada y no porque la burocracia sea 

eficiente, sino todo lo contrario. 
Gali se apunta como “candidato ciudadano” 

¿Qué sabrá el secretario de Infraestructura del gobierno estatal Antonio Gali Fayad, al decir que quiere ser 
candidato ciudadano a la alcaldía?. 
¿No confía solo en un partido?. 
Mañana le comento por qué… 
Jesús Morales Rodríguez y sus dulces 
Alguien salió a defender al indefendible Jesús Morales Rodríguez, director de Protección Civil estatal. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4756
http://www.contraparteinformativa.com/
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―No es adicto a ninguna droga‖, me dijo, al tiempo que le aclaré que un servidor jamás lo afirmó ni lo insinuó. 
El defensor de Chucho me comentó: ―Que abran los refrigeradores que tiene en sus oficinas para que se den 
cuenta del grado de alcoholismo que lo acompaña, pues como se agarra fiestas de 5 días, tiene guardada 
siempre glucosa para sus sueros, porque deja de comer de tan intoxicado que está. Pero Chucho no es adicto a 
la droga‖. 

Le di las gracias por la llamada y concluyó: ―Me da lástima que (Chucho) vaya a morir tan joven por su forma de 
beber‖. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Los 4 ¿fantásticos? 
Para empezar, ese apodito de "los 4 fantásticos" es una verdadera ma..fufada. Pero bueno, así son felices. El 
caso es que los 4 funcionarios del gobierno del doctor Rafael Moreno Valle, quienes fueron designados para 

competir por la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, andan tan activos que hasta 
confunden al electorado. 
Los poblanos con posibilidades de votar reciben un bombardeo de información sobre las actividades de 4 
funcionarios del gobierno: Antonio Gali Fayad, Amy Camacho, Fernando Manzanilla Prieto y Jorge Aguilar 
Chedraui. Todos, realizando acciones de gobierno con la idea de su jefe de ganar adeptos para su proyecto 
político. 

Sin embargo, ¿quiénes son ella y ellos sin el cargo del gobierno? ¿Qué pasa si a ella y ellos les retiran la función 
pública? ¿qué nivel de presencia política tuvieran sin el previo de: "señora o señor Secretario"? ¿arraigo, 
seguidores, simpatizantes, qué ofrecen sin el cargo del gobierno? ¿cuál es su nivel de aceptación entre el 

electorado? 
Pues mientras pasa el tiempo y los aspirantes del morenovallismo y del Partido Acción Nacional van 
acomodándose entre las simpatías de los ciudadanos, vale mencionar que lo único que están provocando es una 
tremenda confusión, pues no se sabe a qué juegan, por cuál partido o a final de cuentas a qué aspiran. 

Digamos pues que la estrategia de posicionamiento de los aspirantes enviados por el gobernador, satura a la 
gente que puede ver en ella y ellos a personas improvisadas, que pretenden llegar únicamente en la búsqueda 
de un puesto público (¿y qué otra cosa los mueve?). 
Además, los funcionarios en disputa no tienen competencia de otros aspirantes, pero de otros partidos; de otras 
opciones políticas y eso, les resta posibilidades de competencia en el futuro mediato. Y lo peor, es que pese a la 
inversión, no penetran entre los poblanos. 
Sin embargo,  de ella y ellos no hay que perder de vista un activo que pudieran sumar: el arraigo. Y en este 

sentido, por su poblanidad llevan la delantera Amy Camacho, la dueña de Africam Safari y Antonio Gali Fayad. 
Claro, que ninguno de ellos alcanza los niveles de los Enrique´s: Agüera y Doger. 
El Verdugo 

Los llamados 4 fantásticos, o sea los enviados de Moreno Valle a competir por la alcaldía poblana, no son 
panistas. El verdugo dice: eso es lo de menos. En el PAN, el PRD, el PANAL y el PRI de Puebla, manda y ordena 
el gobernador, aun y cuando se vaya de vacaciones. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Tetela, la defensa de un ecosistema 
Al llegar a Tetela de Ocampo domina un ambiente de nostalgia, es un municipio que a pesar del trabajo intenso 
de sus pobladores y ser la entrada a una zona serrana de las más pródigas del estado no se ha consolidado 

como sus vecinos de Chignahuapan y Zacatlán, pero eso sí consiguió en unas cuantas semanas ser una 
referencia internacional porque sus pobladores se oponen abiertamente a los trabajos de la minera Frisco, 

propiedad del hombre más rico del mundo, el mexicano Carlos Slim. 
Hay un consenso social en la región para impedir que continúen los trabajos para explotar la mina que fue 
concesionada por el gobierno federal que tiene pendiente aún un dictamen de impacto ambiental. Y no los 
mueve una posición política o ideológica sino simplemente la defensa de su medio ambiente, de sus tierras y su 
agua, pues. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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En un interesante reportaje publicado ayer por NGpuebla, mi compañera Guadalupe Gálvez da detalles precisos 
de la posición que tienen los pobladores y sus autoridades  y hasta ahora la empresa Frisco sólo promete la 
construcción de una planta tratadora de aguas residuales para la región y el líquido que se genere será usado 
para la explotación de la mina, de acuerdo a información oficial. 
―Entre árboles de encinos, papalotes, helechos y otras especies de plantas propias de un bosque húmedo; de las 

madrigueras de tejones, zorras, ardillas, gatos montés y tlacuaches, y a dos kilómetros del Barrio de La Cañada 
donde viven 3 mil personas, está la boca de la mina del Cerro Espejeras donde Minera Frisco, propiedad de 
Carlos Slim, pretende extraer 4 kilos de oro por 8 mil toneladas de cerro dinamitado‖, explica la periodista. 
Motiva a los vecinos de Tetela la defensa de su ecosistema, del territorio donde viven y  siembran en su patio 
trasero, de la leña que recolectan en el bosque, ―pero sobre todo el agua‖. Hay temores por el desplazamiento 

de personas ante el posible desabasto y la contaminación de la cuenca del Cempoala. 
―La gente primero migrará por las explosiones en el cerro para poder extraer el oro que se agotó hace más de 

300 años atrás, afirma el edil de la localidad, Marco Antonio Uribe Peña‖. Cita que del centro de Tetela a la boca 
de mina hay una distancia de 15 minutos a pie. 
Les preocupa que la contaminación por cianuro y otros metales pesados afecte los mantos que los surten de 
agua y ―con lluvias intensas como las que ocurren en época de huracanes (entre julio a octubre de cada año) los 
escurrimientos con la polución se esparcirá en tres días por toda la Sierra Norte‖ comentó uno de los vecinos. 
A menos de 2 kilómetros de donde trabajaría Frisco está el manantial y el agua se puede beber sin problema por 
su limpieza. ―Los tetelenses no estamos contra la minera ni la minería‖, explica el presidente municipal, Marco 

Antonio Uribe Peña, al señalar que el desplazamiento humano, el desarraigo, por la eventual explotación de la 
mina y a largo plazo la falta de agua es lo que más preocupa. 
Frisco concluyó la etapa de exploración y los habitantes de Tetela se mantienen con el puño arriba, en pie de 
lucha. La venta de terrenos se detuvo; hay registros de que se adquirieron por Frisco cerca de 80 hectáreas de 

las 10 mil que tienen concesionadas. 
―Entre Espejeras, donde se explotaría a cielo abierto, yacimientos del oro y plata para extraer unos cuantos 

gramos, hay 8 escuelas, 2 hospitales y 2 clínicas. Nace el río Papalotepec, afluente principal del Cempoala‖. 
La empresa de Slim hasta ahora no ha dado una mayor explicación de sus trabajos y lo que pretende y como 
evitaría el deterioro del ecosistema, no hay duda que es necesaria la inversión privada para propiciar el 
desarrollo y generar el bienestar de regiones pobres como esta de la sierra norte, pero no al costo de lo que sea 
y menos al deterioro de uno de los más sanos ecosistemas que hay en la entidad. 
Hay una población deseosa de un desarrollo que lo demanda sustentable y no lo que dañe en el mediano y largo 
plazo una región donde aún es posible beber el agua de sus ríos sin temor a envenenarse. 

http://www.ngpuebla.com/node/36465#.UDN3h6kgfTg 
 
(Angelopolitanas) 
 

La diputada federal poblana Rocío García Olmedo quedará inscrita en la actual legislatura como la primera que 
consiguió su registró. 
En verdad fueron años de aspirar a esta posición y quizá esas ansias la llevaron ayer, cuando empezó en San 

Lázaro el proceso de credencialización de los diputados electos a la LXII Legislatura, a convertirse en la 
legisladora en realizar el primer trámite y en obtener la credencial número uno de los 500 diputados.  
Por reglamento es la fracción priista la primera que empieza a realizar los trámites por ser la más numerosa por 
el principio de mayoría relativa. Los futuros diputados reciben la instrucción de la forma en que pueden registrar 
su asistencia en el salón de plenos y cómo votar y ayer se les enseñó también a usar el nuevo sistema instalado 
en los pupitres, con una pantalla táctil para consultar la Gaceta Parlamentaria.  

Aparte de García Olmedo, le siguieron en el registro las poblanas María del Carmen García de la Cadena Romero 
y Josefina García Hernández. Ya tienen credencial y su identificación con su huella digital lo que le permitió el 
acceso al salón de plenos. Los priistas tienen prisa por empezar a gobernar.  
@  
El estado de Puebla es uno de los principales cinco productores de huevo en el país y la crisis ocasionada por la 

gripe aviar en granjas de Jalisco generó la carestía en un producto que es básico en la alimentación de los 
mexicanos por su anterior bajo costo. Ahora a la amenaza de los precios altos se le suma la importación masiva 

de huevos, que aprobó el gobierno federal. 
La Secretaría de Economía informó ayer que la llegada del producto del extranjero tuvo contratiempos debido a 
los análisis y exploración fitosanitaria que realizan las autoridades mexicanas, y su compra fue provocada por el 
aumento desmedido en el precio del producto.  
No solo eso, la dependencia comentó que se encuentra en análisis la desgravación a la importación de huevo 

http://www.ngpuebla.com/node/36465#.UDN3h6kgfTg
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fresco e industrial para facilitar el ingreso al país de este producto a precio competitivo si los intermediarios 
acapararon el huevo para generar esta alza, ahora a ellos y a los productores les afectará la entrada masiva del 
alimento importado, es de esperar que al final eso se refleje en el precio al menudeo.  
@  
Finalmente ayer la secretaría de Transportes dio a conocer que en breve habrá un vuelo Puebla–Dallas de 

American Eagle, filial regional de American Airlines. Explicó la dependencia que se contemplan vuelos diarios 
con ida y vuelta entre Dallas Fort Worth en Estados Unidos y el aeropuerto de Huejotzingo, utilizando equipo 
Embraer del tipo jet regional. Antes del tianguis deberá estar operando.   
El proyecto está consolidado y en cualquier momento se empezará a trabajar en la ampliación de la caseta de la 
autopista Puebla-Atlixco pero no crea que eso modificará su ubicación ya que permanecerá a la altura de donde 

actualmente se encuentra.  
La administración estatal anterior intentó cambiarla de lugar solo que no hay un espacio adecuado kilómetros 

adelante y esa carretera de alguna manera está hipotecada por lo que técnicamente resulta inconveniente 
cambiarla como demandaban algunos desarrolladores inmobiliarios que mejor compraron tierra para construir 
una avenida privada que les dé acceso.  
@  
El domingo pasado en Zacapoaxtla el diputado federal Oscar Aguilar rindió su tercer y último informe legislativo 
subrayando que fue sensible y atento a dar respuesta a las necesidades ciudadanas sin distingo de partido, 
atendiendo a los pueblos indígenas, a los trabajadores con modificaciones a las leyes que permiten tener 

mejores condiciones. Aguilar se perfila para ser un futuro alto funcionario federal. 
http://www.ngpuebla.com/node/36466#.UDN3q6kgfTg 
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